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ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

граждан России относятся к Западу как к партнеру - об этом свидетельствуют 
данные социологического опроса «Левада-центра». И лишь 5% респондентов за-
явили, что видят в Западе врага. При этом 41% считает важным членство России 
в «восьмерке» - G8, из которой РФ была исключена в 2014 году после присоеди-
нения Крыма. Исследователи констатируют, что с начала 2017 года россияне стали 
относиться к западным странам значительно доброжелательнее.

Национальный проект 
так и назван: «Повышение 
производительности труда 
и поддержка занятости». По 
задумке авторов, он должен 
перестроить системы управ-
ления российских компаний, 
чтобы они еще более удар-
но трудились. Здесь, правда, 
загвоздка: хозяева предпри-
ятий и без того должны быть 
кровно заинтересованы, что-
бы производительность у них 
росла как на дрожжах, по-
скольку от этого напрямую 
зависит и прибыль компаний, 
и количество дензнаков на 
счетах их владельцев.

Поэтому по всем законам 
рынка владельцы должны 
вкладывать средства и в но-
вое современное оборудова-
ние, и в обучение не только 
рабочих, но и управленцев. 
Как это сегодня происходит 
в реальности - вопрос отдель-
ный, но фокус в том, что те-
перь правительство намерено 
взять на себя задачу предпри-
нимателей.

Затея, как говорится, из 
ряда вон! Во-первых, потому, 
что нам уже лет 25 либераль-
ные экономисты внушают, 
что частные предприятия по 
определению эффективнее 
государственных. А тут госу-
дарство в роли наставника! И 
при этом готово потратить на 
ликбез для «несмышленых» 
частных менеджеров - около 
80 тысяч сотрудников - бюд-
жетные деньги общей сум-
мой до 156 млрд рублей. Не-
дешевая учеба получится! Да 
и кто же тогда больше пони-
мает в производительности 
труда?

Во-вторых, если наши эко-
номические чиновники та-
кие продвинутые, почему же 
у них который год никак не 
растет ни промышленность, 
ни ВВП, ни экономика?! По-
чему на федеральном уровне 

у них в наличии лишь один 
инструмент - повышение на-
логов и тарифов везде, где 
можно вынуть из карманов 
граждан хоть какую-то ко-
пейку?! Для этого ума много 
не требуется...

И в-третьих, неужели они 
всерьез считают руководи-
телей среднего и крупного 
бизнеса разгильдяями, не-
способными обучить свой 
топ-персонал без участия го-
сударственных наставников?!

Исполнительная власть в 
2011-2018 годах щедро тра-
тилась на управленческо-об-
разовательные технологии, 
повышая квалификацию на 
госслужбе куда более высо-
кими темпами, чем в промыш-
ленности. Ну и где результат? 
Регулирование экономиче-
ских процессов шарахается 
из стороны в сторону, одни 
новации противоречат дру-
гим, тут и повышение НДС, 
и пенсионная реформа, а кри-
зис устойчив, как скала.

При этом усилия офици-
альных ведомств и близко не 
затрагивают такие систем-
ные проблемы российской 
экономики, как зависимость 
от сырьевого сектора, отсут-
ствие дешевых кредитных 
ресурсов, сжатие потреби-
тельского рынка из-за низкой 
платежеспособности населе-
ния страны, дистрофия мало-
го бизнес, бегство капиталов.

И даже если предполо-
жить невероятное - что пра-
вительству удалось макси-
мально переобучить 80 тысяч 
частных управленцев, - этим 
людям не вылечить хрони-
ческих болезней экономики. 
Нужны другие доктора с дру-
гими полномочиями. Явно не 
с того конца начинают вла-
сти борьбу за производитель-
ность труда.

Лаврентий Павлов

Контроль и охрана - наше все!
Стремительно растет 

количество ведомств, 
желающих получить 

тотальный контроль за 
гражданами страны.

Теперь в этом списке от-
метилась Федеральная на-
логовая служба: в Минфин 
направлена бумага, в кото-
рой налоговики просят раз-
решить им свободный доступ 
к счетам физических лиц. 
В том смысле, чтобы банки 
предоставляли эти сведения 
по первому требованию, вне 
рамок налоговых проверок. 
Получил гражданин пару 
сотен целковых на карту - 
тут же его на карандаш.

Строгая жизнь начнется!
Операторов связи обязали 

полгода хранить любые со-
общения абонентов. Центро-
банк потребовал право до-
ступа в офисы для «борьбы с 
неправомерным использова-
нием инсайдерской информа-
ции». Группа умельцев в Скол-
кове разрабатывает систему 
идентификаторов для отсле-
живания любых действий 
граждан. И это не считая все 

расширяющихся полномочий 
спецслужб.

Похоже, идет к тому, что 
самой модной в стране станет 
профессия контролера, опере-
див многочисленную армию 
охранников. А контроль и ох-
рана станут составляющими 
нашей национальной идеи?

Сейчас ФНС, согласно за-
кону, может получать инфор-
мацию по счетам только в 
рамках проверок - выездной 
и камеральной. Камеральная 
проверка проводится после 
подачи гражданином налого-
вой декларации (НДФЛ) для 
подтверждения заявленных в 
ней сведений. Выездные про-
верки в отношении обычных 
граждан проводятся крайне 
редко, только по решению ру-
ководителя инспекции ФНС. 
Другими словами, пока име-
ются некоторые механизмы, 
ограничивающие в работе 
налоговиков так называемую 
коррупционную составляю-
щую. Если затея ФНС найдет 
поддержку правительства, 
ограничений этих поубавится.

По данным экспертов, слу-
чаи доначисления налогов 

гражданам на базе выписки 
по банковскому счету уже 
были. Теперь они могут стать 
массовыми, и добросовест-
ным гражданам придется до-
казывать сотрудникам ФНС, 
что деньги поступили не от 
подпольного бизнеса, а от за-
должавшего приятеля. Мож-
но представить, сколько на 
это уйдет времени и нервов.

Эксперты предупреждают, 
что указанная новация выну-
дит граждан рассчитываться 
друг с другом наличными, что 
резко противоречит политике 
банковских властей, продвига-
ющих электронные (контро-
лируемые!) платежи. Недавно 
первый зампред ЦБ Ольга 
Скоробогатова с гордостью 
рапортовала, что если в 2017 
году объем безналичных рас-
четов был 39,6%, то по итогам 
2018 года он может достиг-
нуть 47,4-50%.

Старались банкиры, стара-
лись - и назад?! Хотя... пере-
ход в серые зоны - вполне 
естественная реакция нашего 
общества на доминирование 
охранников и контролеров.

Алексей Воробьев

Не с того конца
Правительство озаботилось повышением 

производительности труда в экономике. После более чем 
десяти лет одних разговоров там началось обсуждение 

нацпроекта стоимостью 30-35 млрд рублей в год, 
цель которого - обучение управленческого персонала 

10 тысяч крупных и средних предприятий РФ.

61%

Сразу после отъезда ино-
странных сборных регио-
нальные власти стали жало-
ваться на обременительные 
спортивные сооружения, 
представляющие собой до-
вольно сложные инженер-
ные системы. Их содержание 
(в целом) оценили предвари-
тельно в 4,2-6 млрд рублей в 
год, иначе просто развалятся. 
Плюс до 5 млрд рублей по-
требуется для переоборудо-
вания трибун.

У регионов таких денег нет, 
они и без того в долгах. И что 
делать с доставшейся прак-
тически на халяву дорогой 
игрушкой?

Когда тратили на строи-
тельство десятки миллиардов 
из бюджета, звучали бравур-
ные речи, что стадионы для 
ЧМ-2018 помогут развитию 
физкультуры и спорта, подни-
мут детский футбол, из кото-
рого вырастут новые звезды 

для сборной страны. Но вот 
отгремели фанфары...

В Самаре и Екатеринбур-
ге признаются, что надеются 
лишь на помощь из федераль-
ного бюджета. В Нижнем 
Новгороде подумывают, что-
бы отдать стадион в управ-
ление иностранцам - они-то 
сообразят, как заработать на 
опустевшей арене. В Саранске 
же от отчаяния обсуждают 
идею рынка на стадионе, хотя 
президент России прямо за-
претил регионалам идти этим 
путем.

Вот пример: содержание 
стадиона «Самара Арена», 
на строительство которого 
ушло 19 млрд рублей, потре-
бует в год полмиллиарда, за-
явил врио вице-губернатора 
области Александр Фетисов. 
Стадион станет домашним для 
команды «Крылья Советов», 
что играет в российской Пре-
мьер-лиге. «Но 18-20 матчей в 

год недостаточно для его за-
грузки, - утверждает А. Фети-
сов. - Сейчас мы не понимаем, 
как стадион будет эксплуати-
роваться».

Типичный, однако, случай.
У стадиона «Фишт» в Сочи 

вообще нет профессиональ-
ного футбольного клуба. Воз-
можно, туда переедет «Дина-
мо» из Санкт-Петербурга. Но 
команде не из Премьер-лиги 
заработать на стадион будет 
еще труднее.

Заметим, о детских фут-
больных школах речи уже 
нигде не идет. Во-первых, ре-
бятам нужны поля попроще. 
Во-вторых, на детский спорт 
в регионах выделяют крохи, 
зарплаты тренеров - в преде-
лах 10-12 тысяч рублей. И без 
прямого финансирования из 
федерального бюджета, судя 
по всему, ничего развиваться 
не будет.

Павел Максимов

После футбола, 
вместо футбола
Чемпионат мира по футболу закончился. 
Что дальше? Этот вопрос озадачил глав тех 
регионов, где были построены стадионы для 
проведения игр чемпионата.
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Начало было положено этой зи-
мой. Представитель Россельхознад-
зора по Курганской области Андрей 
Лушников  выступал на заседании 
Госдумы в середине февраля и, кроме 
прочего, пожаловался депутатам, что 
при проверке садовых товариществ 
надзорное ведомство часто выявля-
ет нарушения - жители используют 
для посева свои семена, которые не 
прошли проверку на сор товые и по-
севные качества, как предписывает 
закон. «В данном случае нет разли-
чия - производственное предприятие 
или личный огород. В соответствии 
с Административным кодексом эти 
нарушения должны оформляться, а 
виновные привлекаться к ответствен-
ности», - кровожадно заявил господин 
Лушников. В конце июня в ст. 10.12 
КоАП «Нарушение правил произ-
водства, заготовки, обработки, хра-
нения, реализации, транспортировки 
и использования семян сельскохозяй-
ственных растений» были внесены 
изменения. Статья теперь выглядит 
так: «Нарушение правил производ-
ства, заготовки, обработки, хране-
ния, реализации, транспортировки 
и использования семян сельскохозяй-

ственных растений влечет преду-
преждение или наложение админи-
стративного штрафа на граждан 
в размере от трехсот до пятисот 
рублей; на должностных лиц - от пя-
тисот до одной тысячи рублей; на 
юридических лиц - от пяти тысяч 
до десяти тысяч рублей».

Шум поднялся 
невообразимый, 
и Россельхознад-
зору пришлось 
искать оправда-
ние принятой по 
его инициативе 
скандальной по-
правке о штрафах для граждан за 
использование при посадках несер-
тифицированных семян и саженцев. 
В ведомстве пояснили, что его не так 
поняли и таких инициатив служба не 
выдвигала: «Единственное условие - 
урожай, полученный из собственного 
посевного материала, нельзя направ-
лять на продажу, в том числе реализо-
вывать его на рынках или в торговых 
сетях. Согласно действующему зако-
нодательству, меры ответственности 
за реализацию семян и посадочного 
материала ненадлежащего качества и 
неизвестного происхождения в орга-
низованных и неорганизованных ме-
стах торговли предусмотрены только 
в отношении лиц, ведущих коммерче-
скую деятельность. Данные меры от-
ветственности не имеют отношения к 
физическим лицам, выращивающим 

растительную продук-
цию для собственных 
нужд». Во тебе на... 

А как же выступление 
Лушникова в Думе? Логика измене-
ний в КоАП очевидна: не хотите не-
сти деньги за уже выращенную агро-
холдингами еду, а хотите выращивать 
ее сами, несите рубли за семена. Но 
почему за нас решают, что нам есть и 
чем кормить детей?

Надо сказать, что инициативы де-
путатов и ведомств множатся с пуга-
ющей быстротой, а некоторые вызы-
вают как минимум недоумение. Дети 
безвылазно сидят в интернете? За-
претим школьникам доступ к Сети. 
Выпивают в России много? Выре-
жем из всех фильмов сцены с пивом 
и водкой. Любителей девушек «с по-
ниженной социальной ответственно-
стью» будем штрафовать на 50 ты-
сяч, а женатых ходоков по борделям 
- карать сотней часов общественных 
работ. Депутаты даже предлагали за-

претить отпускать сигареты женщи-
нам до 40 лет, а продавцам,  не спро-
сившим у дамы паспорт, выписывать 
5-тысячный штраф.

Депутаты неугомонны в написа-
нии абсурдных законодательных но-
велл, которые, несмотря на свой аб-
сурд, несколько часов обсуждаются в 
стенах парламента. То хотят отправ-
лять в армию женщин, не успевших 
к 23 годам родить ребенка, то пред-
лагают ввести 10-летний тюремный 
срок для разведенной матери, поехав-
шей с детьми на курорт, то разрешить 
официально откупаться от армии за 
1 миллион рублей, то штрафовать во-
дителей за закрепленные на стеклах 
навигаторы как за предметы, меша-
ющие обзору, то ввести на телевиде-
нии ограничения на плохие новости, 
то запретить детям плакать, собакам 
лаять, а кошкам топать после десяти 
вечера, то лишать гражданства жен-
щин, вышедших замуж за иностран-
цев, то грибникам использовать при 
сборе грибов режущие предметы, то 
не дозволять поступать в вузы неро-
жавшим девушкам...

По факту все неадекватные пред-
ложения народных избранников 
рубятся на корню и признаются 
дурацкими, но почему мы должны 
наблюдать за этим парадом законо-
дательных выкрутасов? Что ж, чи-
новники и депутаты по поверхности 
сорняки косят и пристально следят 
за тем, какую картошку и помидоры 
сажают россияне в своих огородах, 
а настоящие корни не выкорчевы-
вают? Может, потому, что для этого 
реально надо думать головой и мно-
го работать?

Так что же остается нам? Видимо, 
просто следить за тем, что выдает 
«бешеный принтер», и быть гото-
выми к очередной законодательной 
бредятине.

Елена Хакимова

В СМИ недавно обсуждалась тема 
штрафов за использование несер-
тифицированных семян на дачных 
участках. Законодатели пытались 
успокоить дачников, что их не так 

поняли и это касается только круп-
ных сельхозпредприятий. Однако 

все оказалось не так просто. После 
июньских изменений в КоАП фор-
мально нарушителем может стать 

любой садовод.

Житель Подмосковья Сергей Де-
минц несколько лет ходил по судам: 
управляющая компания отказалась 
начислять плату за тепло по индиви-
дуальному счетчику. Деминц проиграл 
все нижестоящие судебные инстанции, 
пока наконец Конституционный суд 
РФ не признал право гражданина и не 
потребовал от правительства изме-
нить законодательство. В ближайшее 
время изменения должны быть вне-
сены в ст. 157 Жилищного кодекса, а 
также в постановление правительства 
№354 от 06.05.2011 «Правила предо-
ставления коммунальных услуг соб-
ственникам и пользователям помеще-
ний в многоквартирных домах».

Речь идет о пункте 40 постановле-
ния, который гласит:

«Потребитель коммунальной услу-
ги по отоплению вне зависимости от 
выбранного способа управления мно-
гоквартирным домом вносит плату за 
эту услугу совокупно без разделения 
на плату за потребление указанной 
услуги в жилом или нежилом помеще-
нии и плату за ее потребление в целях 
содержания общего имущества в мно-
гоквартирном доме».

Этим плата за тепло кардинальным 
образом отличается от платы за элек-
троэнергию и воду: показания инди-
видуальных приборов учета за свет и 
воду пишутся в квитанциях отдельной 
строкой.

«Этот пункт порождает массу 
злоупотреблений со стороны управ-
ляющих компаний, - говорит глава 

Нацсовета по земельной политике 
и ЖКХ Людмила Голосова. - В иде-
але УК должны начислять плату за 
тепло по индивидуальному счетчи-
ку, если он есть, и приплюсовывать 
сюда плату за отопление подъезда: 
для этого берутся показания счетчи-
ка по отоплению подъезда и делятся 
на всех жильцов».

Но это, опять же, в идеале. На прак-
тике в большинстве домов стоят толь-
ко общедомовые счетчики учета теп-
ла - они учитывают все потраченное 
на отопление дома тепло, включая 
квартиры и подъезды. Потом эти по-
казания делятся на всех жильцов с уче-
том площади квартир.

Почему управляющие компании не 
желают учитывать показания индиви-
дуальных приборов учета тепла?

«Им это просто невыгодно, - ком-
ментирует Голосова. - Человек может 
уменьшить тепло, закрутив вентиль 
на батареях. Многие, например, не мо-
гут спать при жаре, снижают на ночь 
температуру до 15 градусов. Зачастую 
показания счетчиков тепла в квартире 

и показания общедомовых счетчиков 
отличаются в два раза!»

Судебные разбирательства по это-
му поводу не редкость. «МН» уже 
писал ранее об инциденте в Москве, 
когда управляющая компания, учиты-
вавшая данные индивидуальных счет-
чиков тепла несколько лет, вдруг отка-
залась это делать: счета за тепло стали 
приходить по общедомовому счетчику, 
и они сразу заметно выросли!

К сожалению, до инцидента с 
Серге ем Деминцем суды занимали 
сторону управляющих компаний.

«Вся проблема была в этих трех 
словах из пункта 40 «совокупно без 
разделения», - продолжает Голосова. 
- Но не надо думать, что после изме-
нения закона все проблемы с оплатой 
тепла решатся сами собой. В регионах 
почти нигде нет индивидуальных при-
боров учета тепла, их ставят в основ-
ном только в больших городах и пре-
имущественно в новых домах».

А значит, злоупотребления будут 
продолжаться. «Самое возмутитель-
ное - то, что граждане во многих горо-

дах до сих пор платят за тепло зимой и 
летом. На эту тему было много споров. 
Коммунальщики уверяют, что деньги, 
собранные летом, идут на ремонт ин-
фраструктуры. Но ведь стоимость ре-
монта и содержания инфраструктуры 
уже изначально включена в тариф! То 
есть жильцам приходится оплачивать 
тепло два раза. И решения Конститу-
ционного суда по летней оплате тепла 
до сих пор нет», - говорит Голосова.

Другое дело, что граждане, имею-
щие индивидуальные счетчики тепла, 
теперь могут оплачивать его только в 
холодное время года. Если же управля-
ющая компания будет присылать вам 
счета летом и отказываться учитывать 
показания вашего счетчика, смело об-
ращайтесь в суд. После победы Сергея 
Деминца в Конституционном суде суд 
любой инстанции должен принять по 
этому вопросу сторону потребителя.

Проблема только в том, что счет-
чик на тепло стоит недешево - цены 
варьируются от 4 тыс. до 18 тыс. руб. И 
если в Москве счетчики нередко ста-
вят за счет города, то в регионах пла-
тить жильцам приходится из своего 
кармана.

Это, к слову, тоже незаконно - все 
электро-, водо- и теплосчетчики 
должны устанавливаться за свой счет 
поставщиками электричества, воды 
и тепла. Им они должны и принадле-
жать, ими же и обслуживаться. Вы же 
не платите за весы в магазине!

Но это, опять же, в идеале. А на 
практике те же водосчетчики бесплат-
но устанавливали практически только 
в столице, да и то в основном льготным 
категориям граждан.

Аделаида Сигида

Существующие нормы оплаты за тепло признаны незаконными - 
Конституционный суд РФ обязал правительство внести измене-

ния в Жилищный кодекс и постановление №354.

ЗА ТЕПЛО 
БУДЕМ ПЛАТИТЬ 
ПО-НОВОМУ
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Нарушение правил обращения 
с семенами «влечет... наложе-

ние административного штрафа 
на граждан в размере от 300 до 
500 рублей». (Ст. 10.12 КоАП РФ.)
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ПОСАДИЛ СВОЮ КАРТОШКУ? 
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В последнее время она 
стала намного чаще по-
являться на публике. Ее 
видят на различных круп-
ных общественных меро-
приятиях, на которых она, 
пользуясь случаем, зани-
мается сбором благотво-
рительных средств в свой 
фонд. Она появляется на 
всех антитрамповских ми-
тингах, за один последний 

месяц ее видели на пяти 
таких сборищах.

Клинтон становится 
партнером всех обще-
ственных групп, проти-
востоящих Трампу по 
различным вопросам вну-
тренней и внешней поли-
тики. Она и ее советники 
воспользовались нераз-
берихой и междоусобной 
борьбой между правыми 

и левыми в Демократи-
ческой партии, чтобы на-
чать продвижение канди-
датуры Клинтон.

В 2020 году Хиллари 
будет уже 73 года, зато у 
нее есть имя, поддержка 
слепо преданных ей из-
бирателей и она способна 
победить любого другого 
кандидата от демократов, 
если, конечно, очередной 
приступ не настигнет ее 
прямо во время дебатов. 
А еще у нее нет проблем 
с деньгами, она их умеет 
добывать лучше всех. В 
2016 году избирательный 
комитет Клинтон заполу-
чил почти 570 миллионов 

долларов. «Нью-Йорк 
пост» пишет, что у Клин-
тон не возникнет проблем 
с деньгами, если она вы-
ступит против Трампа.

На днях Хиллари и 
Билл Клинтон были заме-
чены на борту коммерче-
ского авиарейса из Нью-
Йорка в Вашингтон. При 
этом Билл с энтузиазмом 
общался и фотографиро-
вался со своими поклон-
никами, он много улы-
бался, тогда как Хиллари 
была ограждена от людей 
стеной агентов секретной 
службы. Никто не мог по-
дойти к ней и произнести 
хотя бы слово. Было оче-
видно, что она в отличие 
от мужа остается важной 
фигурой в американской 
политике. Новая битва за 
Белый дом обещает стать 
не менее ожесточенной, 
чем предыдущая.

1. Трамп сказал генеральному 
секретарю НАТО, что Германия 
«полностью подконтрольна Рос-
сии».
2. Завил, что Россию нужно снова 
пустить в G7/G8.
3. Назвал канцлера Германии «пре-
восходным торговцем». Меркель 
назвала эту реплику оскорбитель-
ной.
4. Он позволил дочери Иванке за-
нять его место на встрече G20.

5. Когда лидеры Великобритании, 
Италии, Германии, Франции, Японии и 
Канады пошли прогуляться по булыж-
ным улицам города Таормина на Сици-
лии (Италия), господин Трамп поехал 
за ними на автомобиле для гольфа
6. Трамп сказал, что Крым россий-
ский, потому что все его жители го-
ворят по-русски.
7. Президент США опоздал на за-
втрак, посвященный гендерному ра-
венству.

8. Трамп сообщил через Twitter, 
что передумал по поводу итогово-
го заявления лидеров G7.
9. Он оттолкнул премьер-ми-
нистра Черногории на саммите 
НАТО.
10. Трамп просто встал после обе-
да на G20 и пошел поболтать с Пу-
тиным.

Все это подметили сотни жур-
налистов, освещавших саммиты и 
встречи Трампа.

  Кстати, тем временем

Заключительный 
демарш Трампа на 
саммите НАТО по-

тряс его участников. 
В тот момент, когда 

на заключительном за-
седании уставшая от дли-
тельных словопрений 
Меркель зачитывала свое 
заявление по Афгани-
стану, прямо за ее спиной 
вдруг возвысилась фигура 
президента США.

Он хлопнул Меркель 
по плечу и сказал, что хо-
чет сказать всем гуд-бай. 
А когда Ангела в негодо-
вании вскочила с кресла, 
Трамп чмокнул ее в щеку 
и со своей характерной 
ухмылкой произнес: «Я 
люблю ее». Но это при-
знание в любви не сулило 
ей ничего хорошего.

Германские СМИ жалу-
ются, что ни одна другая 
страна в мире не подверга-
ется таким нападкам со сто-
роны США, как Германия. 
Вот она, награда за то, что 
ФРГ была десятилетиями 
самым близким союзником 
Америки и находилась на 
передовой линии холодной 
войны. Еще весной про-
шлого года аналитический 
центр Европейского цен-

тра по иностранным делам 
пришел к заключению, что 
главным врагом для Трам-
па станет не Китай, а Герма-
ния. Однако тогда к этому 
предупреждению многие 
не отнеслись всерьез. Ука-
зывается, что Трамп рас-
сматривает Германию как 
богатую страну, которая об-
рела свою экономическую 
мощь лишь благодаря аме-
риканскому послевоенному 
плану Маршалла.

Трамп зациклен на Герма-
нии, считая, что она живет в 
благоденствии за счет Аме-
рики, правда, и в его нью-
йоркском гараже стоят два 
роскошных мерседеса.

А вот британский исто-
рик Тимоти Гартон Эш 
предположил, что Трамп 
не воспринимает лидерство 
таких сильных женщин, как 
Ангела Меркель, Дональ-
да взбесило поздравление 
Меркель по поводу его из-
брания президентом, когда 
Меркель указала ему следо-
вать демократии и уважать 
человеческое достоинство. 

«Я предлагаю следующему 
президенту США тесное 
сотрудничество на основе 
этих ценностей», - издева-
тельски написала Меркель, 
осмелившаяся указывать 
Трампу, что он должен де-
лать.

Бывший посол США 
в НАТО Николас Бернс 
не исключает того, что 
Трамп стремится сместить 
Меркель с поста канцле-

ра и ослабить ее власть. 
Их конфликт достиг на 
прошлой неделе невидан-
ной остроты на саммите 
НАТО. Трамп атаковал 
Меркель лицом к лицу 
на глазах других участни-
ков совещания, что ста-
ло сильным ударом по ее 
авторитету. Фактически 
он сорвал встречу натов-
цев. Не знали, что сказать, 
даже его советники.

Материалы подготовил Николай Иванов

  Катастрофы

Новейшие 
технологии 
бессильны 
против 
природы
Япония долгие годы раз-
рабатывала технологии 
по отражению природных 
катастроф. Однако недав-
ний сильнейший дождь 
в очередной раз привел 
страну на грань большой 
беды, хотя аналогичное 
наводнение фиксирова-
лось еще в 1976 году. 

Свои дома были вынуждены 
покинуть миллионы людей. Не-
смотря на принятые меры, от 
непогоды по первым данным 
погибли около 200 человек.

Здесь так и не научились про-
тивостоять чудовищным ополз-
ням, сметающим целые городки. 
Представитель японского метео-
агентства мог лишь посоветовать 
людям перебраться на верхние 
этажи их домов или спасать свои 
жизни на возвышенностях. Дождь 
был действительно колоссаль-
ным, в некоторых районах всего 
за пять дней выпало три средне-
месячные нормы осадков. Пре-
мьер-министр Синдзо Абэ отча-
янно призвал своих подчиненных 
сделать все, чтобы предотвратить 
катастрофу. Однако дороги в го-
родках, расположенных у под-
ножия холмов, превратились в 
русла рек, по ним мчались потоки 
оползневой грязи. Жители Ка-
госимы рассказывают, как на их 
глазах рухнула половина холма и 
оползень завалил дома, 40 верто-
летов спасателей явно не хватало.

Хотя Япония и считается ми-
ровым лидером в новейших тех-
нологиях, там так и не смогли 
создать соответствующую специ-
фике страны службу спасения 
и оповещения о природных ка-
таклизмах. И до сих пор прави-
тельство не располагает всей 
информацией о последствиях 
нынешнего наводнения. Многие 
дома были построены в местно-
сти с повышенным риском, одна-
ко когда это позднее выяснилось, 
людей не стали никуда пересе-
лять. Японская пресса отмечает, 
что сигнал о необходимости эва-
куации пришел слишком поздно, 
уже не оставалось времени по-
кинуть место затопления. Кроме 
того, людям не сказали, куда им 
эвакуироваться и где им будет 
оказана помощь, поэтому они ре-
шили не оставлять своих жилищ.

И если в Японии сделали нема-
ло для противостояния землетря-
сениям, то о наводнениях как-то 
забыли. Только в последние годы 
заговорили о планах об отводе 
дождевых стоков.

  Их нравы

Демократическая партия США 
собирается на будущих прези-
дентских выборах вновь бро-
сить в бой с Дональдом Трам-
пом свою интриганку Хиллари 
Клинтон. 

...и подставляется под интриги Клинтон

Трамп объясняется в любви 
Меркель...

10 странных демаршей господина Трампа на мировых рандеву
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Лекарства 
приравняют к... 
алкоголю!

Первой законодательной 
вехой на пути тотального 
контроля стал 2015 год. Тог-
да чиновники решили: стране 
необходимо внедрение ав-
томатизированной системы 
мониторинга движения ле-
карственных препаратов от 
производителя до конечного 
потребителя. Для этого нужна 
маркировка. Но ведь ясно, что 
разработка системы такого 
масштаба должна опираться 
на крепкую законодательную 
базу, которой в тот момент не 
было. Кстати говоря, учиты-
вая печальный опыт прошло-
го, и правительство, и ФНС 
этот нюанс очень хорошо 
должны были знать. Почему? 
Потому что уже сегодня по 
похожей схеме заводы и мага-
зины отчитываются в ЕГАИС 
за каждую бутылку крепкого 
алкоголя, даже пиво уже со-
брались маркировать. Идея, в 
принципе, хорошая, как и во-
обще цифровизация всей сфе-
ры потребления, - это помога-
ет борьбе с мутным потоком 
фальсификатов.

Но дьявольские нюансы 
исполнения хороших идей в 
России, как известно, кроются 
в деталях.

Итак, в декабре 2017 года 
Дума приняла поправки в за-
кон «Об обращении лекар-
ственных средств». Постепен-
ное внедрение маркировки 
должно завершиться в 2020 
году. Но подзаконного акта 
правительства о том, как 
именно должны маркировать-
ся лекарственные средства, до 
сих пор нет. В общем, ситуа-
ция пока напоминает историю 
внедрения ЕГАИС, операто-
ром которой является ФНС, 
как и в новой информаци-
онной системе мониторинга 
движения лекарственных пре-
паратов (МДЛП). Параллели 

Правительство РФ планирует промаркировать все лекарства. 
Можно будет отследить каждую упаковку препаратов от про-
изводства на фабрике до клиента в аптеке или в больнице. 
Какие преимущества или проблемы принесет потребителю 
тотальный контроль? В этом попытался разобраться «МН».

были введены в оборот до 
внедрения маркировки? Со-
гласно закону №425-ФЗ, с 
1 января 2020 года за произ-
водство или продажу (!) ле-
карственных препаратов для 
медицинского применения 
без нанесения средств иден-
тификации предусмотрена 
ответственность в соответ-
ствии с законодательством 
Российской Федерации. По 
идее, немаркированные пре-
параты должны быть не-
медленно и единовременно 

выведены из обращения 
и утилизированы.

И что может полу-
читься в итоге? Как трак-
торы давили француз-
ские сыры, так и будут 
поступать с лекарства-

ми? Но такого «подарка» 
сердца пенсионеров точно не 
выдержат!

Все хорошо, 
прекрасная 
маркиза?

Несмотря на все очевидные 
проблемы, у интересантов 
внедрения МДЛП от испол-
нительной власти все «схва-
чено». Но пока что, похоже, 
только на словах.

Оператор МДЛП - Феде-
ральная налоговая служба. 
Она отрапортовала, что по 
состоянию на 18.06.2018 к си-
стеме подключено 7186 ор-
ганизаций, зарегистрировано 
913 лекарственных препара-
тов, промаркировано более 
11 млн упаковок. Размещено 
в открытом доступе приложе-
ние для мобильных устройств 
на базе iOS и Android, с по-
мощью которого покупатели 
могут проверить легальность 
маркированного товара или 
сообщить о нарушении. Коро-
че говоря, прекрасная марки-
за, у нас все спорится и ничего 
не горит!

Ответ 
«чемберленам» 
или очередной 
«Платон»?

Участники слушаний от 
производственного цеха спо-
рить не стали, а просто пока-
зали новостной сюжет «Мо-
сква-24» в аптеках». Ни один 
QR-код не читается. Стоит и 
вопрос бесплатности участия 

провести совсем несложно: 
цели и задачи внедрения си-
стем и объем рынка алкоголя 
и лекарств схожи.

Эксперимент 
показал страшное...

Новую систему МДЛП 
уже успели протестировать 
на «кошках» - эксперимент 
по маркировке решено было 
провести для ограниченного 
набора препаратов преиму-
щественно из перечня семи 
высокозатратных нозологий.

Отчитываясь о результа-
тах эксперимента, руководи-
тель Росздравнадзора Михаил 
Мурашко гордо заявил, что 
введение маркировки лекар-
ственных препаратов в России 
позволило выявить правона-
рушения на сумму свыше 500 
млн руб. А ведь это страшные 
цифры! Отсутствие какой бы 
то ни было специализирован-
ной маркировки и сегод-
ня ведь никак не снимает 
ответственности с произ-
водителей и контролиру-
ющих органов. Как без 
нее столько лет обходи-
лись?

И это только на стадии экс-
перимента. Остается только с 
тихим ужасом ждать, что же 
будет, если новая система кон-
троля качества и подлинности 
лекарств заработает в полную 
силу? Не получится ли так, что 
львиная доля фальсификата с 
рынка уйдет и выяснится, что 
он и составлял почти весь наш 
лекарственный рынок? Пере-
бор, конечно, но...

Новый удар 
по кошельку

Очевидно, что внедрение 
маркировки лекарственных 
препаратов может привести к 
удорожанию лекарственных 
препаратов.

По оценкам экспертов, 
приблизительная стоимость 

внедрения данной системы 
на заводах может составить 
от 3 млн руб. до 112,3 млн руб.

Средняя стоимость обо-
рудования для оснащения 
только одной линии - около 
22,4 млн руб. Приблизитель-
ная стоимость отечествен-
ного оборудования для од-
ной линии оценивается от 
3,5 млн руб. до 9,8 млн руб. в 
зависимости от комплекта-
ции. Дополнительные сред-
ства идентификации могут 
ориентировочно увеличить 

себестоимость препаратов 
на 1 руб. за упаковку (без 
учета платы за эмиссию 
кода). И это мы не прини-
маем в расчет резонные 
интересы производителей, 
которые захотят побыстрее 
отбить затраты на новое 
оборудование, пока чинов-
ники не придумают что-
нибудь новое.

Эксперты говорят, что та-
кое увеличение себестоимо-
сти критично для лекарствен-
ных препаратов, отпускная 
цена производителя которых 
менее 50 руб. за упаковку, и 
может привести к прекраще-
нию выпуска этих препара-
тов.

Важным остается вопрос, 
а что делать с лекарствен-
ными средствами, которые 

Разработкой ЕГАИС занималось ФГУП «НТЦ 
«Атлас». Поправки в закон принимались в 
спешке (последние были приняты 24 декабря 
2005 года), а президент подписал его только 
31 декабря. Естественно, 1 января Гознак не 
успел напечатать акцизные марки нового об-

разца, а порядок их учета был вообще 
утвержден только 17-го числа. В 

результате рынок встал на два 
месяца, естественно, кро-

ме черного сектора.
В середине 2006 

года, когда к 
ЕГАИС стали 

подк лючать-
ся оптовики, 
система не 
справилась с 

количеством 
заказов и оста-

новила 
работу. С полок 
магазинов исчез алкоголь. Не-
сколько месяцев система работала 
в «ручном» режиме: дистрибьюто-
ры привозили в ФНС бумажные 
документы.

В итоге подключение оп-
товых компаний к ЕГАИС от-
менили с 1 января 2008 года. К 
системе остались подключенными только 
производители и импортеры. Окончательно 
новая версия ЕГАИС была внедрена только 
в конце 2009 года, да и то без крупных опто-
вых поставщиков.

Выпуск лекарств дешевле 
50 руб. за упаковку 
могут прекратить.

производителей в системе 
маркировки.

Ведь в законе отражено, 
что производители получают 
информацию из системы мо-
ниторинга безвозмездно. Од-
нако в апреле правительство 
издает распоряжение №791-р 
«Об утверждении модели 
функционирования систе-
мы маркировки товаров 
средствами идентификации 
в РФ». И вот тут-то в корне 
изменяется действующая 
концепция методических ре-
комендаций по проведению 
эксперимента. Появляется 
понятие криптографическо-
го кода проверки и вводится 
взимание платы за каждую 
единицу кода маркировки. 
Более того, проектом по-
становления правительства 
предусмотрена передача 
функций оператора инфор-
мационной системы от ФНС 
обществу с ограниченной от-
ветственностью «Оператор-
ЦРПТ».

Опять двадцать пять, 
опять «Платон»?! Один из 
выступавших на слушаниях 
призвал вдуматься: какое-то 
ООО будет неформальным 
регулятором такой чувстви-
тельной отрасли, как лекар-
ственное обеспечение всей 
системы здравоохранения 
страны! И, насколько нам 
известно, правительство от 
данной идеи все же решило 
отказаться. Но надолго ли? 
И не продавят ли лоббисты 
оплату где-либо в ином ме-
сте?

Подведем итог. Да, вве-
дение маркировки - идея хо-
рошая. Но пока только на 
уровне идеи. Реализация дан-
ного механизма, по нашему 
мнению, должна занимать 
существенный промежуток 
времени и вводиться поэтап-
но с планомерным выводом 
немаркированных продуктов 
из оборота. Необходимо так-
же провести существенную 
хозяйственную реформу в 
сфере здравоохранения. В 
противном случае внедре-
ние новой системы разрушит 
складской учет в больницах, 
резко усложнив и без того тя-
желую ситуацию на местах и 
не достигнув положительно-
го эффекта.

Евгений Орлов, 
Андрей Князев

ЗА ЛЕКАРСТВАМИ УСТАНОВЯТ ТОТАЛЬНЫЙ КОНТРОЛЬ
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КПК «Инвест-Проект» 
- ваш спасательный круг в 
мире финансов!

- Издержки упущенных 
возможностей возникают 
при наличии альтернати-
вы выбора, что не всегда 
благоприятно сказывает-
ся на конечном результа-
те. Ключевыми фактора-
ми в принятии того или 
иного решения являются 
время и место действия. 
Насколько верно это ре-
шение, мы не знаем, мы 
только моделируем ситу-
ации и оцениваем субъ-
ективные факты, собран-
ные нами из открытых 
источников. Главное - не 
забывать о самом глав-
ном: если мы ничего не 

сделали сегодня, то наше 
завтра не изменится, оно 
останется прежним, - го-
ворит Исполнительный 
директор КПК «Инвест-
Проект» Клюев Алексей 
Анатольевич.

- Алексей Анатолье-
вич, добрый день! Се-
годня мне хотелось бы 
поговорить о том, как 
упущенное время влия-
ет на упущенную выгоду. 
Как можно потерять 
многое, поддавшись не-
верному стереотипному 
суждению, а также как 
научиться правильно це-
нить и оценивать время.

- Добрый день, Ири-
на. Вы задаете очень ин-
тересные вопросы, мне 

будет непросто, но я все 
же постараюсь быть объ-
ективным. Я часто раз-
мышляю на эту тему в 
повсе дневной жизни и 
наблюдаю за тем, как 
многие из нас не жалеют 
об упущенном времени 
и упущенных возможно-
стях, они об этом даже не 
задумываются.

Осознание упущенных 
возможностей - одно из 
глубочайших сожалений 
человека. Люди мечта-
ют вернуться в прошлое, 
в определенное место и 
время, чтобы изменить 
ситуацию, принять иное 
решение, суметь сказать 
нет или да. Упущенное 
время и выгода часто за-
ставляют жалеть о том, 
что могло бы быть, но 
не случилось. Когда от-
крывается истинная цена 
того, от чего отказался 
или что не разглядел, бы-
вает уже слишком позд-
но: времени не вернуть, 
упущенной выгоды тоже. 
Я считаю, что достаточ-
но одного продуманного 
рискованного поступка, 
чтобы изменить свою 
жизнь к лучшему. Мно-
гие из нас хотели бы 
владеть бизнесом или 
инвестировать в акции 
и ценные бумаги, но, как 
говорил герой известно-
го мультфильма: «Чтобы 
продать что-нибудь не-
нужное, нужно купить 
что-нибудь ненужное, а у 
нас денег нет». Получает-
ся замкнутый круг. Денег 
мало, и все они уходят на 
бытовые нужды. Вло-
жить нечего и не во что. 
Порой выхода из этого 

круга не видно, но он есть. 
Современных людей по 
их отношению к времени 
можно классифициро-
вать по четырем услов-
ным категориям. Первые 
занимаются несрочны-
ми и неважными делами, 
эти люди никуда не спе-
шат. Вторые занимают-
ся делами срочными, но 
неважными, они медлят 
с необходимыми, своев-
ременными решениями. 
Такое поведение со вре-
менем дает о себе знать 
и дело из несрочного (не-
важного?) перерастает в 
срочное (важное?). Про-
исходит это, как правило, 
в самый «подходящий» 
момент. Третья категория 
людей занимается сроч-
ными и важными делами, 
не позволяя своим делам 
чрезмерно накапливать-
ся, а представители чет-
вертой категории зани-
маются делами только 
важными и несрочными. 
Это идеальный пример 
для подражания.

- Алексей Анатолье-
вич, что же должны сде-
лать мы, чтобы стать 
искушенными инвесто-
рами своего времени?

- Я рекомендую прини-
мать решения в пользу бу-
дущего. Просто задумай-
тесь, что принесет вам 
пользу. Всегда анализи-
руйте свои дела, размыш-
ляйте о финансовой ситу-
ации. Вспомните, есть ли 
в вашей стратегии место 
для инвестирования соб-
ственных сбережений? 
Может быть, вы уже сде-
лали первые шаги в этом 
направлении, или у вас 

по-прежнему нет для это-
го времени?

- Вы предлагаете на-
шим читателям разме-
щать денежные средства 
в Кредитный Пот-
ребительский Коопера-
тив со ставкой 13,05% 
годовых. Я как простой 
обыватель понимаю, 
что чем ниже процент-
ная ставка, тем ниже 
риск - это так?

- Да, вы совершен-
но правы! Деятельность 
Коопе ратива абсолютно 
прозрачна, мы действу-
ем в рамках ФЗ №190 «О 
кредитной кооперации», 
соблюдаем базовые стан-
дарты, рекомендации и 
нормативы ЦБ РФ, со-
стоим в СРО «Союзми-
крофинанс» №657 и еже-
годно проводим собрание 
пайщиков, на котором 
отчитываемся о своей де-
ятельности. За 2 года ко-
личество наших пайщи-
ков увеличилось, скоро в 
нашем реестре будет бо-
лее 2000 человек. Стать 
пайщиком КПК «Инвест-
Проект» очень просто, 
для этого вам понадо-
бятся всего два докумен-
та: российский паспорт и 
ИНН. Минимальная сум-
ма размещения денежных 
средств - 25 тыс. руб., мак-
симальная - 3 млн. Срок 
размещения - от 3 до 36 ме-
сяцев. Приезжайте к нам в 
офис или звоните по теле-
фону +7(499) 346 77 65, мы 
открыты для общения и 
рады каждому нашему но-
вому пайщику.

Беседу вела 
Ирина Рыбакова
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Как посчитал Росстат, с 
внуками на пенсии сидят 
21,6% женщин и 13,2% муж-
чин. Новый пенсионный воз-
раст не оставит бабушкам-де-
душкам такой возможности. 
Вернее так: возможность по-
нянчиться с внуками будет и в 
63, и в 65, вот только в каком 
же возрасте тогда придется 
рожать женщинам, чтобы 
дождаться помощи старшего 
поколения?

Есть бабуля - будут и 
внуки

Еще в 1980-е годы возраст 
первых родов приходился 
на 20 лет. Сейчас он отодви-
нулся лет до 26-28. Бабушке 
молодой мамы при этом лет 
48-50. Хотя первый ребенок 
обычно рождается, когда 
его бабушка не вышла на 
пенсию, появление еще од-
ного члена семьи будущие 
родители все же планируют, 
как правило, с оглядкой на 
возможности своих родите-
лей-пенсионеров. А как, при-
кажете, на них оглядываться, 
если бабушке самой придет-
ся до упора трудиться, чтобы 
получать гарантированную 
пенсию?

Можно, конечно, спонси-
ровать бабушку, предложив 
ей «зарплату», но к классиче-
скому «институту бабушек» 
это не имеет никакого отно-
шения. В России пенсионе-
ры заботились о внуках бес-
корыстно, то есть даром, так 
сказать, из любви к искусству. 
Оплачивать же услуги няни 
или частного детсада не у 

всех есть возможность, а учи-
тывая, что, по данным Росста-
та, почти 50% безработных в 
России - молодые люди в воз-
расте от 20 до 34 лет, увели-
чение пенсионного возраста 
коснется и рынка труда.

Пожилые граждане, кото-
рые могли бы уйти на пенсию 
или работать дополнитель-
но на низкооплачиваемых 
должностях, теперь будут 
держаться за свои рабочие 
места зубами. При этом рос-
сийские законы о труде горой 
стоят на стороне работника: 
уволить или понизить в долж-
ности кого-то очень сложно. 
Это значит, что о притоке мо-
лодых кадров можно забыть. 
В итоге безработица среди 
молодых, вероятно, будет ра-
сти. В общем, ни бабушкам 
доплачивать, ни труд няни 
оплачивать у молодых семей 
тоже возможности не будет. 
Как ни крути, большинству 

молодых мам придется ми-
нимум на три года уходить в 
декрет и надеяться вернуться 
на сохранившееся за ней ра-
бочее место.

- Если женщина работает 
в бюджетном учреждении, 
она еще может позволить 
себе находиться в декрете 
в течение трех лет, - гово-
рит председатель «Союза 
активных граждан - за спра-
ведливость!» Татьяна Чере-
зова. - Но для сотрудников 
коммерческих фирм такой 
длительный срок будет не-
желателен.

Есть еще вариант и детей 
рожать, и к «институту бабу-
шек» не прибегать - отдать 
ребенка в ясли. Однако и тут 
засада. Во-первых, в стране 
их катастрофически мало. 
Во-вторых, карапузы в этом 
возрасте часто болеют (кто 
прошел через дошкольные 
учреждения, хорошо знает об 

этом), и маме придется ухо-
дить на больничный по уходу 
за ребенком чаще, чем того 
хочется и самой маме, кото-
рая потеряет в деньгах, и ра-
ботодателю.

Вперед, к интенсивному 
материнству!

Несмотря на все вышеу-
казанные факты, ряд ученых 
уверен, что России не грозит 
крушение «института бабу-
шек», потому что он практи-
чески и так себя изжил.

- Мы очень гордимся тем, 
что наши бабушки ого-го, 
ухаживают за внуками, в то 
время как западные бабушки 
ведут себя эгоистично, но это 
ситуация несколько мифоло-
гизирована. В нашей стране 
сегодня далеко не все бабуш-
ки сидят с внуками. В возрас-
те 55-59 лет работает при-
мерно половина женщин, а 

средний возраст их ухода с ра-
боты - 60,5 лет. В тех возрас-
тах, которые затрагиваются 
пенсионной реформой, каж-
дая третья женщина вообще 
не ухаживает ни за кем. Лишь 
примерно каждая четвертая 
говорит, что ухаживает за 
внуками каждый день, что не 
обязательно означает «с утра 
до вечера». Не думаю, что 
продление возраста с 55 до 63 
как-то повлияет на решение 
молодых семей рожать ре-
бенка или нет, - считает заме-
ститель директора Института 
социальной политики ВШЭ 
Оксана Синявская.

С другой стороны, уверя-
ют социологи, растет число 
семей, которые не доверяют 
воспитание детей бабушке 
в качестве «первого лица». 
Сегодня характерный для 
советских времен интенсив-
ный уход за внуками все чаще 
переходит к интенсивному 
материнству, и роль русской 
бабушки в воспитании внуков 
уже не является чем-то есте-
ственным.

Похоже, со временем при-
вычный для нескольких по-
следних поколений россиян 
«институт бабушек» размо-
ется, и пожилые родители, 
выйдя на пенсию, начнут от-
казываться тратить все свое 
время только на внуков.

Елена Хакимова

Прощай, «институт бабушек»?
Непопулярная реформа повышения 
пенсионного возраста может ударить 
даже по далеким от пенсионных проблем 
молодым россиянам. Не исключено, 
что многие из них с еще меньшей охотой 
будут планировать рождение потомства, 
понимая, что поддержки бабушек 
им теперь не видать. 
«МН» рассмотрел тему с разных сторон.

Недавно президент России подписал закон 
о свободном сборе валежника. С 1 января будущего года граждане 

смогут беспрепятственно собирать его для собственных нужд. 
Однако оказалось, что, принимая закон, парламентарии не очень четко 

представляли себе, что они, собственно, разрешают собирать в лесах 
согражданам. Было решено досадный пробел восполнить.

«Мы приняли закон, но в 
нем не раскрывается понятие 
«валежник», - посетовала на 
днях член Комитета Совета 
Федерации по аграрно-про-
довольственной политике и 
природопользованию Люд-
мила Талабаева.

На самом деле определе-
ние слова «валежник» в фе-
деральном законодательстве 
имеется. Его трактуют как 
недревесный лесной ресурс. 
Однако этого определения 
парламентариям почему-то 
показалось недостаточно. 
Непорядок, решили сенато-
ры и провели специальное 
совещание с участием чинов-
ников и юристов. Затем со-
трудникам Минприроды РФ 
было поручено окончательно 
и бесповоротно разобраться 
с валежником и подготовить 

поправку к недавно принято-
му закону. Госдума может рас-
смотреть ее уже в сентябре.

Почему же задним числом 
вокруг валежника разгорелся 
сыр-бор? Эксперты объясня-
ют: законодатели опасаются, 
как бы под видом валежника 
народ не стал валить и пи-
лить здоровые деревья или 
обдирать с них ветки и кору. 
Выходит, не шибко доверяют 
народу его избранники.

Ну хорошо! Допустим, об-
щими усилиями в понятие 
«валежник» внесли полную 
ясность. Что дальше? Кто и 
каким образом сможет про-
контролировать процесс его 
сбора?

Беда в том, что ловить за 
руку нарушителей, как, впро-
чем, и в широком смысле 
заботиться о состоянии оте-

чественных лесов сегодня 
практически некому.

Леса - наше националь-
ное богатство, они занима-
ют порядка 70% сухопутной 
территории страны. Однако, 
будучи мировым лидером по 
наличию лесных ресурсов, 
Россия практически ничего 
о них не знает. «Сегодня мы 
не обладаем полной и, самое 
главное, достоверной инфор-
мацией ни о количестве, ни о 
качестве лесных ресурсов. Та-
кие сведения есть у нас лишь 
по 19% лесных территорий», 
- с горечью констатировал 
Владимир Путин.

По оценкам специалистов, 
принятый в 2006 году Лесной 
кодекс РФ не только не про-
яснил ситуацию, но еще боль-
ше запутал ее. Были ликви-
дированы государственные 

лесхозы, отве-
чавшие за со-

стояние «зеленого 
друга». Массовым 

сокращениям 
подверглись 
р а б о т н и к и 

лесничеств и 
сотрудники лесной 

охраны. Лесников - тех вооб-
ще стало в пять раз меньше! 
Немногих оставшихся «по 
маковку» загрузили писани-
ной, практически не оставив 
времени на живую работу. 
Ответственность за охрану, 
защиту и воспроизводство ле-
сов передали частным лесо-
пользователям. Государство 
фактически полностью от-
казалось от финансирования 
лесоустройства, 
охраны и вос-
производства 
лесов, перело-
жив важней-
шую стратеги-
ческую задачу 
на скудные бюджеты реги-
онов и арендаторов, в боль-
шинстве своем относящихся 
к лесу сугубо потребитель-
ски, если не сказать хищни-
чески.

И что в результате? Участ-
ники упомянутого заседания 
президиума Госсовета отме-
чали, что в последнее время 
наметилась устойчивая тен-
денция к увеличению потерь 
лесных ресурсов от пожаров, 
вредителей, болезней и неза-
конных рубок. И это, в общем, 

неудивительно. Знаменитый, 
воспетый классиками рус-
ский лес, «зеленые легкие» 
страны, а во многом и всей 
планеты, сегодня оказался по 
большому счету бесхозным, 
брошенным на произвол жад-
ных временщиков.

Между тем нам есть у 
кого поучиться. Причем за 
позитивным опытом далеко 
ходить не надо. Например, 
белорусские лесоводы не 
стали ломать прежнюю, еще 
советскую, систему управ-
ления лесным комплексом. 
Наоборот, они укрепили 
лесхозы, снабдили их новой 
техникой, не обидели финан-
сированием на проведение 
эффективного восстанов-

ления леса. Лесная 
охрана и лесники, 
которых никто и 
не думал разгонять, 
бдительно следят 
за состоянием «зе-
леного друга», в за-

родыше обнаруживая и гася 
очаги начинающихся лесных 
пожаров.

Восстановить институт 
лесничества и лесоохраны, 
создать надлежащие условия 
для воспроизводства лесов, 
жестко наказывать всех, кто 
норовит поживиться за счет 
нашего национального досто-
яния - эту важнейшую работу 
можно и нужно начинать с 
принятия эффективного лес-
ного законодательства.

Георгий Палашевский

Валежник 
преткновения

Достоверная ин-
формация у нас 
есть только о 19% 
лесов России.
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Шоплифтеры, хайпбисты, 
реселлеры - это термины 
из молодежной субкуль-

туры, которые начали 
использовать не только 
представители золотой 

молодежи, но и подрост-
ки из обыкновенных се-

мей. Вот только родители 
чаще всего понятия не 

имеют, о чем идет речь, 
и как развлекаются их от-

прыски. А зря...
Скандальная стритрейсер-

ша Мара Багдасарян в оче-
редной раз стала героиней 
новостей. Барышню, с упо-
ением игнорирующую все 
мыслимые и немыслимые 
правила ПДД и давно уже 
лишенную за это прав, опять 
задержали за незаконное во-
ждение автомобиля. Что она 
там нарушила, не так уж и 
важно. Важно то, что на оче-
редное хулиганство героини 
автохроники немедленно 
отреагировали некие обще-
ственные организации, при-
звавшие выслать хулиганку 
на историческую родину и 
даже оплатить ей билет за 
казенный счет. Так или иначе 
Мара Багдасарян привычно 
засветилась в топе новостей 
на федеральных телекана-
лах, а ее имя в интернете 
звучит не реже, чем фами-
лии футболистов Смолова и 
Акинфеева.

Именно этот случай в 
очередной раз привлек 
внимание комментаторов 
к теме золотой и самой 
обыкновенной молодежи. 
Казалось бы, что тут может 
быть нового?

«МН» провел свое рас-
следование и выяснил, что в 
последнее время у молодых 
людей (кстати, не только 
мажоров) появились но-
вые увлечения. Например, 
новый вид спорта - кражи 
в магазинах, а также орга-
низованная демонстрация 
брендовых вещей и совре-
менный вариант фарцовки.

Кому нужна 
ненужная кража?

В специальных группах 
соцсетей купить дорогие 
вещи можно за сущие ко-
пейки. Ветровка, цена кото-
рой в бутике не меньше 20 
тысяч рублей, здесь уходит 
за десятку, а то и меньше. 
Брендовые джинсы стоят 
рублей 500. Мелкие гад-
жеты, наушники и флеш-
ки обойдутся дешевле, чем 
обед в городской забега-
ловке.

Все эти вещи краденные. 
Они совершенно не нужны 
своим владельцам - чаще 
всего отпрыскам из дале-
ко не бедных семей. Вору-
ют они не из нужды, а ради 
спортивного интереса. Уве-
сти хорошую вещь из-под 
носа продавцов и охран-
ников - это теперь особый 
шик и причина для гордости 
перед ровесниками.

Шоплифтеры - так они 
сами себя называют. На 
их сленге «купить» - это 
украсть. «Обнести» - об-
воровать. Поэтому ког-
да в соцсетях появляется 
хвастливая запись: «Купил 
сегодня мобильник на 40 
тысяч...», не следует думать, 
что за технику отдали день-
ги. Просто человек «обнес» 
магазин на такую сумму.

«Чаще воруют мелкие 
предметы, но несколько 
штук. Их легче спрятать. 
Недавно поймали парня, ко-
торый украл три чехла для 
планшета и две компьютер-
ные мышки, - рассказывает 
Михаил, работающий ру-
ководителем службы охра-
ны крупной торговой сети. 
Когда у вора спросили, за-
чем ему столько барахла, 
он неопределенно махнул в 
сторону приятелей, стоящих 
неподалеку. Видимо, для них 
старался. Вызывать поли-
цейских не стали -  юного 
воришку отпустили. Охран-
ники у входа сообщили по-
том, что все воришки уехали 
на очень дорогой машине.

Нельзя сказать, что рос-
сийские шоплифтеры осво-
или новейшие технологии. 
Пока что вершина техниче-
ской мысли - несколько спо-
собов снятия магнитов с нуж-
ной вещи. «Первая преграда 
- это конечно же магниты, 
которые висят практически 
на каждой вещи, иногда их 
даже несколько. Бывают 
скрытые метки. Это, пожа-
луй, самая основная слож-
ность», - откровенно делятся 

они секретами того, 
как пройти через 
рамку, не «запи-
щав» при этом. 

Например, можно 
сделать броник - 
фольгированный 
пакет или обшитую 

радиотканью сум-
ку. Есть мощные 
магниты для 
снятия магазин-
ных датчиков. 
Не будут лиш-
ними кусачки 
и крючки. На 
крайний слу-
чай в ход идут 
зубы и ногти.

О х р а н н и -
ки говорят, что чаще всего 
пойманные воришки воз-
вращают вещь прямо на 
месте, поэтому до полиции 
дело доходит редко. Ино-
гда в дорогих магазинах по-
купателям даже позволяют 
украсть какую-нибудь ме-
лочевку - зато прибыли от 
покупок, которые они сде-
лали вполне законно, на-
много больше.

Зачем кражи нужны лю-
дям, которые не испытыва-
ют недостатка практически 
ни в чем? Можно ли назвать 
их клептоманами - людьми, 
испытывающими болез-
ненную тягу к воровству? 
Оказывается, нет.

«Клептоманов преследу-
ет навязчивая идея обладать 
вещью. Но, совершив про-
тивоправное действие, они 
всегда испытывают чувство 
вины. Огласка клептоманам 
только навредит. Шоплиф-
теры же, наоборот, стара-
ются рассказать о своем 
поступке как можно более 
многочисленной аудито-
рии», - пояснил клинический 
психолог Иван Алименко. 
Специалисты считают, что 
такое поведение представ-
ляет собой травматическую 
реакцию на какие-то се-
мейные проблемы, поэтому 
предлагают идти в каби-
нет психолога всей семьей. 
Представители бизнеса с 
ними не согласны. Они го-
ворят, что молодые люди 
просто распущены и кра-
жи стали для них не очень 
опасным, но увлекательным 
приключением.

Почему футболки 
бывают бесценными

На фотографии в интер-
нете - молодой парень в чу-
довищной одежде. Футболка 
явно не по размеру, зато во 
всю грудь на ней изображе-
на Мона Лиза. Не в меру зау-
женные джинсы больше на-
поминают женские легинсы, 
а вместо обуви - нечто не-
понятное кислотного цвета. 
Парень сам выложил свою 
фотографию и с гордостью 
подписал, что сколько стоит. 
Футболка - 15 тысяч рублей, 
джинсы на пару тысяч доро-
же, а вот кислотная обувь - 
почти под полтинник. Рядом 
кто-то делится собственны-
ми изображениями в пальто 
за 180 тысяч рублей.

Эти люди - хайпбисты. 
Или охотники за брендами. 
Сейчас «брендомания» пре-
вратилась в субкультуру. Ее 
участникам - состоятельным 
молодым людям - важно, что-
бы на видном месте был узна-
ваемый логотип. «ВКонтак-
те» на сообщество подписаны 
больше 80 тысяч человек.

Дело не в том, что за не-
казистую шмотку отдано 
очень много денег. Дело 
в том, что ее удалось до-
стать. Оказалось, что до 
России оригинальные то-
вары из последних модных 
коллекций доходят очень 
ограниченно. Например, не-
которые брендовые вещи 

можно купить, только по-
бедив в специальной лоте-
рее, устроенной магазином. 
Чаще всего товар привозят 
крошечными партиями, до 
небес взвинчивая цены.

О том, что начинается 
продажа каких-нибудь мод-
ных кроссовок, охотники за 
дорогой одеждой узнают за-
ранее. Поэтому за них идет 
настоящая битва - тяжелая 
и выматывающая.

В ноябре 2017-го больше 
3 тысяч человек собрались у 
фирменного магазина знаме-
нитого бренда, торгующего 
спортивной одеждой. Уже в 6 
утра было ясно, что большин-
ство покупателей провели 
здесь ночь напрасно. Разыгры-
валась лимитированная пар-
тия всего из 150 пар кроссовок.

Хайпбисты породили 
новую, а точнее хорошо 
забытую старую профес-
сию. «Реселлеры» (или по-
простому фарцовщики) 
скупают брендовые вещи, 
а потом выкладывают их 
в Сеть и перепродают. Ре-
селлер может, например, 
выкупить штучную партию 
редких маечек от «Гуччи»  и 
потом втридорога их пере-
продать. Как и редкие крос-
совки. Раньше их звали про-
сто спекулянты или фарца.

Но в отличие от фарцов-
щиков, реселлерам тюрем-
ный срок сегодня не грозит. 
Если деятельность шоплиф-
теров полиция отслеживает 
хотя бы в Сети, то на пере-
купщиков никто из стражей 
правопорядка не реагирует. 
Этот бизнес давно уже раз-
решен. Психологи разводят 
руками, пытаясь объяснить, 
что заставляет хорошо обра-
зованную молодежь тратить 
время на подобные глупости, 
а родители привычно не об-
ращают внимание на такие 
милые «детские шалости».

Наталья Пуртова

ДЕТСКИЕ ШАЛОСТИ 
СО ВЗРОСЛЫМИ 
ПОСЛЕДСТВИЯМИ

Реселлеров, пере-
продающих экс-
клюзивный товар, 
раньше записали 
бы в спекулянты.
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Людмила К. в начале июля 
сдала свой планшет в сервисный 
центр по ремонту в подмосковном 
Королеве.

- Мне сказали, что планшет бу-
дет готов утром следующего дня. 
Однако когда я пришла на следу-
ющий день за своим планшетом, 
выяснилось, что его даже нет в 
сервисном центре! - возмущается 
пострадавшая.

По ее словам, коммерсанты ре-
шили «обуть» клиента из-за того, 
что она пенсионерка.

- Я к ним пришла в обычном 
спортивном костюме. Они на меня 
посмотрели - ага, обычная бабуш-
ка, а планшет за 30 тысяч! Сейчас 
мы ее раскрутим!

Планшет появился через не-
сколько дней, но брать его из 
ремонта клиентка отказалась: 
включив гаджет, она заметила, 
что после ремонта работать при-
бор начал как-то странно. Людми-
ла К. заподозрила, что из ее нового 
планшета вынули хорошие детали, 
поставив вместо них старые.

Она потребовала опломбиро-
вать планшет, чтобы отвезти его 
на независимую экспертизу. Со-
трудники конторы по ремонту 
так испугались, что не просто от-
казались пломбировать устрой-
ство, но и быстренько спрятали его 
от возмущенной клиентки.

С тех пор своего планшета Люд-
мила К. больше не видела...

- Я посмотрела их отчеты, кото-
рые они сдают в налоговую. Ока-
зывается, эта контора по ремонту 
ни в прошлом, ни в позапрошлом 
году не купила ни одной запасной 
детали! При этом они продают 
ноутбуки и планшеты, собранные 
неизвестно из каких запчастей! 
Получается, с устройств своих кли-
ентов хорошие запчасти снимают 
и из них собирают новую технику? 
- рассуждает пенсионерка.

Несколько дней Людмила К. 
пыталась дозвониться в злополуч-
ную контору, но они заблокиро-
вали ее номер телефона и вовсе 
перестали выходить на связь. По-
страдавшая клиентка написала за-
явление в полицию и потребовала 
возбудить уголовное дело по фак-
ту мошенничества.

В ответ на это директор сервис-
ного центра сам написал на пен-
сионерку заявление в полицию, 
якобы планшет хотели передать 
ей в идеальном состоянии, но она 
отказалась его брать и начала вы-
могать деньги у директора!

Похожий случай произошел с 
пенсионером Юрием С. в Москве 
на улице Демьяна Бедного: ИП 

по ремонту взял у него ноутбук, 
пообещав на следующий день за-
менить севший аккумулятор. При-
чем стоила новая запчасть весьма 
недешево - целых 5,5 тысячи руб-
лей!

На следующий день Юрию С. 
всучили «отремонтированный» 
ноутбук. Придя домой, пенсионер 
обнаружил, что устройство рабо-
тает, но недолго: вместо нового 
аккумулятора ушлые дельцы по-
ставили совсем древний, еще хуже 
того, который должны были по-
менять.

При этом вместе с ноутбуком 
Юрию С. отдали чек на новый 
аккумулятор и коробочку из-под 
него.

- Когда я пришел к ИП и попро-
сил разъяснений, мне сказали, что 
знать ничего не знают, что аккуму-
лятор они купили к другой конто-
ре, и вообще доказать я ничего не 
смогу, потому что это я сам поме-
нял хороший новый аккумулятор 
на старый, - рассказывает Юрий С.

Что делать в такой ситуации?
Комментирует юрист Алексей 

Самохин.
- Обращаться в полицию за-

частую бесполезно - у нас пока 
не убили человека, полицейской 
реакции - никакой. Можно нанять 
адвоката, но бывали случаи, ког-
да адвокат переходил на сторону 
другой стороны, - если у них денег 
больше, то вас ваш же адвокат еще 
и засудит.

Вот и идут люди к какому-ни-
будь умельцу Васе. Можно, конеч-
но, обратиться в суд, но надо пони-
мать, что если ваш обидчик - ИП, 
то взыскать с него что-то крайне 
сложно: он может годами не яв-

ляться на судебное заседание - то 
он заболел, то куда-то уехал... Если 
вы выиграете дело, то может ока-
заться, что денег у него вовсе нет, 
и ему нечем оплатить ваши судеб-
ные издержки, независимую экс-
пертизу и так далее.

А независимая экспертиза гад-
жета, к слову, стоит в среднем 10 
тыс. руб. Если же независимую 
экспертизу заказал ваш обидчик 
и она дала заключение не в вашу 
пользу, то у вас есть все шансы 
проиграть суд. Тогда вам придется 
оплачивать все его расходы, вклю-
чая экспертизу.

Вы можете пожаловаться в на-
логовую, но и здесь не все так про-
сто: чтобы налоговая признала его 
нарушителем, он должен не выда-
вать кассовые чеки, скрывать при-
быль и так далее. А если контора 
по ремонту снимает детали с гад-
жетов клиентов и официально де-
тали не закупает, то наказать нало-
говая эту контору не может, - они 
скажут, что детали им подарили в 
соседней лавке или они берут их на 
помойке и чинят.

Налоговая не имеет права вме-
шиваться в хозяйственную дея-
тельность.

У меня самого был случай: я 
купил сотовый телефон, но в тот 

же день выяснил, что у него по-
вреждена звуковая плата - звонок 
слышен еле-еле, почти не слышен 
микрофон. На следующий день я 
пошел в салон связи и потребовал 
поменять телефон, на что они ска-
зали: «А у нас такого больше нет!» 
Возвращать деньги мне также от-
казались.

Стоил этот телефон всего лишь 
1,5 тыс. рублей, поэтому я не стал 
отдавать его на платную эксперти-
зу, так он у меня и валяется в сто-
ле. Написал жалобу на них в Рос-
потребнадзор - реакции никакой.

Так что порой искать правды - 
себе дороже.

Аделаида Сигида
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Каждый десятый взрослый россия-
нин живет от зарплаты до зарплаты на 
микрозаймы, а каждый второй платит 

по банковскому кредиту.
На днях банковские аналитики предста-

вили статистику, согласно которой число 
россиян, берущих микрозаймы, в этом году 
снова выросло: по сравнению с первым 
кварталом 2017-го - на 18%.

Сейчас микрокредиты берут 10% эконо-
мически активного населения, или около 
9 млн человек. Средний размер выданного 
микрокредита - 12,9 тыс. руб., что выше 
прошлогодних значений почти на 10%.

Тем не менее рост числа микрозаемщиков 
все-таки замедлился, - пик роста пришелся на 
прошлый 2017 год, когда число таких заемщи-
ков увеличилось по сравнению с 2016 годом 
на 62,4%, сообщило главное управление Бан-
ка России по ЦФО.

С банковскими кредитами ситуация еще 
более удручающая - по ним платят 57% рос-
сийских семей. Для сравнения: в 2008 году 
платили по кредитам всего лишь 26% семей. 
К слову, примерно половина заемщиков ми-
крофинансовых организаций уже имеют ис-
порченную кредитную историю, то есть непо-
гашенные банковские кредиты.

Согласно опросам, 22% берут микрозаймы, 
чтобы протянуть от зарплаты до зарплаты. 
А 20% вовсе не имеют никакого официаль-
ного дохода.

Причем проценты по микрокредитам рос-
ли в этом году быстрее, чем инфляция (при-
мерно на 20%), и составляют в среднем 614% 
годовых.

Какой вывод можно сделать из этой ста-
тистики? «Доходы населения продолжают 
падать, но в этом году они падают уже не так 
стремительно, как падали в 2017-м, - коммен-
тирует глава компании «Российское право» 
Алексей Самохвалов. - С одной стороны, это 
позитивная тенденция. С другой - следует при-
знать, что экономика не просто не пошла в 
рост, но даже не достигла точки стагнации. У 
нас в стране увеличивается процент бедного 
и даже нищего населения, а с экрана нам про-
должают рассказывать о том, что «жить ста-
ло лучше, жить стало веселей».

Напомним, что уже не первый год ведутся 
разговоры о необходимости закрытия всех 
микрофинансовых организаций, хотя бы в це-
лях защиты прав потребителей, на которых 
нещадно наживаются ушлые жулики. Тем не 
менее, как видим, они продолжают процве-
тать.

Анна Александрова

То, что центры по ремонту быто-
вой техники давно превратились 
в конторы по краже деталей, ни 
для кого не секрет. Как сдать в 
ремонт ноутбук или планшет и 
не получить обратно металло-
лом из старых запчастей?

НАДУВАТЕЛЬСТВО
ВМЕСТО РЕМОНТА

Микрофинансы 
поют романсы

ЭТИ КОНТОРЫ 
ПО «РЕМОНТУ» ЗА ГОД 
НЕ КУПИЛИ НИ ОДНОЙ 
ЗАПАСНОЙ ДЕТАЛИ!

СОВЕТ ПЕРВЫЙ. Главное в таком конфликте - не приходить в 
офис одному. Бывали случаи, когда сотрудники офиса устраивали про-
вокации - разбивали вазу или сам ноутбук клиента, а потом вызывали 
полицию и говорили, что это он сам в порыве злости такое натворил. 
Требовали возбудить уголовное дело по факту хулиганства у них в 
офисе.

А самое частое обвинение - это обвинение в вымогательстве. Если 
клиент недоволен и идет на конфликт, угрожает полицией, сервисная 
контора сразу пишет в полицию заявление, якобы у них клиент вымо-
гает деньги.

СОВЕТ ВТОРОЙ.  Обращайтесь в специализированный сервисный 
центр, который официально работает от лица производителя вашего 
гаджета. Но проблема в том, что такие сервисные центры есть только 
в Москве и других крупных городах, их не найдешь даже где-нибудь в 
Костроме, не говоря уже о мелких населенных пунктах.

I квартал 2015 г.

I квартал 2016 г.

I квартал 2017 г.

I квартал 2018 г.

2,8 
млн

4,3 
млн

5,6 
млн

6,5 
млн

ВЫДАНО ЗАЙМОВ В ПОСЛЕДНИЕ ГОДЫ

FOTODOM
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Эксперты говорят, что 12-
13% общего энергопотре-
бления в стране расходуется 
на освещение. Это в пределах 
мировой нормы, однако эко-
номию еще никто не отменял. 
Поэтому старые ртутные 
лампы стали считаться неэф-
фективным источником све-
та. Причина в том, что только 
5% потребляемой этими лам-
пами энергии расходуется на 
освещение. Львиная же доля 
энергии «отапливает» улицу 
или помещения, что крайне 
дорого и неэффективно: по-
ловину явно можно сэконо-
мить. И если это получится, 
в бюджете страны образует-
ся дополнительно около 200 
миллиардов рублей.

В лампах КЛЛ 
избыток ртути

Итак, предстоит два этапа 
внедрения новых требований: 
с 1 июля 2018 года по 31 дека-
бря 2019 года и с 1 января 2020 
года. Сначала фактически за-
прещаются компактные лю-
минесцентные лампы, почти 
на 100% импортные. Сокра-
щенно их называют КЛЛ, и 
они популярны у потребите-
ля. Однако там содержится до 
2,5 мг ртути, что вынуждает 
создавать особые условия для 
хранения и утилизации. А это 
дорого и хлопотно. Тем бо-
лее такие лампы часто про-
сто выкидывают на свалку, 
пренебрегая безопасностью 
окружающих.

Чем будем заменять? Мин-
энерго от имени российских 
производителей отрапор-
товало: замена в виде свето-
диодных ламп-ретрофитов 
фактически готова. Речь идет 
о лампах для существующих 
уже осветительных приборов 
со стандартными цоколями 
и светильниками с гораздо 
более высокой эффективно-
стью.

У ламп ДРЛ низкая
энерго-
эффективность

Низкая эффективность 
потребления энергии отме-
чена и у дуговых ртутных 
ламп высокого давления. Их 
называют ДРЛ, и в стране их 
почти 18 миллионов штук, 
из которых десятая часть 
освещает улицы. Их тоже 
выводят из оборота. Сна-

чала, с 1 июля, запре-
щаются лампы малой 
мощности (от 250 Вт и 
ниже). А уже с 1 января 
2020 года запретят все 
остальные.

Чем их заменить? 
Вот совет масте-
ра энергосервиса 
Антона Валькова: 
«Подойдет освети-
тельный элемент 
с держателем Е40. 
Такие лампы применя-
ются для освещения скла-
дов, торговых площадей. 
Светодиодные лампы этого 
вида активно идут на заме-
ну газоразрядных аналогов 
ДРЛ. Мы их ставим на дет-
ских площадках, придомовой 

школьной территории. Их 
можно задействовать в 
качестве источника 
света больничного 
двора, площадок дет-
ских садов, админи-
стративных объек-
тов».

А еще Минэнерго 
России выступило с ини-
циативой запретить произ-
водство ламп накаливания 

мощнее 50 Вт. Это 
будет, похоже, второй этап 
реформ. Правда, здесь надо 
соблюсти два главных усло-
вия. Во-первых, предложить 
гражданам доступную и не-

д о р о г у ю 
альтерна-
тиву. А во-
в т о р ы х , 
надо, что-
бы выгоду 

получила 
отечествен-

ная светотех-
ническая про-

мышленность , 
ведь вместо одного запре-
щенного дешевого китай-
ского ширпотреба у нас, как 
водится, сразу навезут ана-
логичного, просто перекле-
ив этикетки.

Но радует вот что. Власти 
страны собрались устроить 
широкое информирование 
граждан о современном 
уровне энергоэффективно-
сти источников света. Лю-

дям будут рассказывать, 
что светодиодные ос-
ветительные элементы 
12-36 В более безопас-

ны в эксплуатации. Станут 
подчеркивать, что в быту 
востребованы исполнения 
светодиодных ламп с резьбо-
вым цоколем (Е14, Е27) с не-

большой мощностью 
(3В, 8В и пр.), и они 
бывают разного типа: 
в форме свечи, свечи 
на ветру, грибовидные, 
шарообразные, груше-
видные...

Потребителю по-
лезно будет узнать, что 
интенсивность светово-
го потока обеспечива-
ется мощностью лампы, 
формой и уровнем про-
зрачности колбы, а так-
же типом и количеством 
используемых диодов. В 
мощных источниках света 
с цоколем Е40 могут быть 
задействованы чипы с раз-

ными характеристиками. 
Однако наиболее востребо-
ванный тип - SMD с различ-
ными габаритами.

Евгений Александров
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Полезный совет: 
у китайской продукции есть 

ряд минусов: несоответствие по 
мощности (в большую сторону), све-

товому потоку (в меньшую сторону). Если же 

приобрести лампочки марок Uniel, Gauss, 

Osram, Navigator и некоторых других, можно 

не переживать о сроке службы такой продук-

ции, потому как она известна благодаря на-

дежности и высокому уровню качества. Это 

позволит в дальнейшем организовать систе-

му освещения с наиболее подходящими для 

конкретного объекта параметрами: тип источ-

ника питания (220В, 12В), уровень излучения 

и энергопотребления, оттенок света.

УГОЛОК НОВОСТЕЙ 

Хотите 
верьте...

 На 120 млн рублей в Санкт-
Петербурге было закуплено 
2000 упаковок дорогих онко-
логических лекарств. Но если 
верить заявлению предсе-
дателя движения «Открытая 
Россия» Андрея Пивоварова, 
при проверке базы лекарства, 
в которых остро нуждаются 
умирающие люди, оказались 
просроченными. Когда эко-
номическая полиция ГУ МВД 
обследовала Центральную 
фармацевтическую базу, она 
только развела руками: упа-
ковки препаратов испортились 
на складе, так и не дойдя до 
пациентов. При этом недобро-
совестные медики, которых 
становится все больше, не 
отказывают себе в «удоволь-
ствии» цинично отвечать на 
вопросы о сроках предостав-
ления препаратов от рака. Так, 
люди часто слышат, мол, «хо-
тите получить лекарства бы-
стрее? Тогда устраивайтесь к 
нам работать».

 Говорят, Минэкономразви-
тия согласовывает с МВД и со 
страховщиками планы звер-
ских штрафов для водите-
лей за езду на транспортном 
средстве, не прошедшем ТО. 
От коррупции при так называе-
мом техосмотре по большому 
счету не так давно вроде бы от-
бились. Протоколы при отсут-
ствии диагностической карты 
техосмотра выписывают толь-
ко таксистам, водителям ав-
тобусов и авто, перевозящим 
опасные грузы. Штраф - 800 
рублей. Теперь же собираются 
все вернуть на круги своя. Ав-
толюбителям штрафы по 2000 
рублей, причем фиксировать 
нарушения будут в автомати-
ческом режиме с помощью до-
рожных камер. И брать штрафы 
за отсутствие ТО можно будет 
ежедневно. Эксперты говорят 
об абсурдности самой идеи 
поголовного регулярного госу-
дарственного ТО. Ведь из-за 
технических неполадок проис-
ходит не более 3,8% аварий. 
Так что государственный тех-
осмотр ничего общего с безо-
пасностью на дороге не имеет.

Устаревшие ртутные 
лампы запрещаются

С 1 июля в России 
ограничивается использование 

устаревших ртутных ламп 
и светильников. Речь идет 

о лампах для освещения 
помещений и лампах для 

уличного освещения. 
Прежние требования от 2011 

года устарели. Так решило 
правительство РФ.

у к

Интересный момент: обезвре-

живание ртутьсодержащих ламп осущест-

вляется на специализированной установке 

«ЭКОТРОМ-2», установленной недавно в Ива-

новской области. Это оборудование позво-

ляет разделять ртутные лампы всех типов на 

компоненты: люминофор, очищенное стекло 

и алюминиевые цоколи. При этом люмино-

фор вывозится на специализированное пред-

приятие для выделения ртути. Очищенное 

стекло и алюминиевые цоколи - это пере-

рабатываемое вторсырье. Пары ртути, об-

разующиеся в процессе дробления 

ламп, с помощью химического 

поглотителя задерживают-
ся в адсорберах и не попа-
дают в атмосферу.
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Новый закон о принуди-
тельной госпитализации 

«ненормальных» и ту-
беркулезников вызвал в 

обществе неоднознач-
ную реакцию. Можно 

ли теперь загреметь в 
психушку по заявлению 
вредных соседей, «МН» 
спросил у главы Центра 

защиты прав человека 
в психиатрии 

Любови КЛЕЩЕНКО.

Справка «МН». Госдума 
приняла в третьем, окон-
чательном чтении зако-
нопроект №229575-7 «О 
внесении изменений в Ко-
декс административного 
судопроизводства Рос-
сийской Федерации и от-
дельные законодательные 
акты Российской Феде-
рации», дающий прокура-
туре право обращаться в 
суд с административным 
заявлением о принуди-
тельной госпитализации 
душевнобольных и разнос-
чиков туберкулеза.

«МН»: После принятия 
законопроекта что-нибудь 
изменится? Ведь принуди-
тельная госпитализация 
«психически ненормальных» 
существовала и раньше?

Л.К.: Да, существовала. 
Если человека привозили 
на скорой, психиатры могли 
обратиться в суд за разре-
шением на принудительную 
госпитализацию. Теперь все 
меняется кардинальным об-
разом - госпитализировать 
могут даже в том случае, 
если сама больница основа-
ний для этого не усматрива-
ет, а прокурор усматривает. 
То есть прокуратура полу-
чает неограниченные права 
в области здравоохранения.

«МН»: Разве до этого 
человека не могли освиде-
тельствовать без его со-
гласия?

Л.К.: Могли только в рам-
ках уголовного дела. Прину-
дительно освидетельствовали 
маньяков-убийц, педофилов, 
насильников и прочих не-
адекватных преступников. 
С 2002 года любого могут 
освидетельствовать и отпра-
вить на лечение в психиатри-
ческую больницу. Причем 
новый закон о полномочиях 
прокуратуры в области пси-
хиатрии дает для этого еще 
более широкий простор в об-
ласти злоупотреблений.

«МН»: Почему в 2002 
году были приняты такие 
поправки в Гражданский 
кодекс? Для этого суще-
ствовала какая-то необ-
ходимость?

Л.К.: Никакой необхо-
димости не было.  Зато по-
явилась возможность от-
править на принудительное 
освидетельствование одного 
из супругов при разводе - до-
статочно второму супругу 
предоставить в суд «доказа-
тельства», что бывший или 

бывшая не в своем уме и детей 
ему или ей оставлять нельзя 
категорически. Нередко на 
принудительное освидетель-
ствование отправляют, если 
речь идет о разделе имуще-
ства. Одного москвича быв-
шая жена три раза отправляла 
в стационар, пыталась выпи-
сать его из квартиры и лишить 
прав на воспитание сына.

«МН»: А скорая так вот 
просто приезжает и заби-
рает, достаточно просто 
позвонить?

Л.К.: Просто не забирает, 
но есть такие «умные» граж-
дане, которые умеют все 
представить в «правильном 
свете». Например, эта быв-
шая жена к приезду скорой 
рвала на себе одежду, разби-
вала в доме посуду, а врачам 
говорила, что это бывший 
муж буйствовал. Хорошо, что 
у него были возможности из 
больницы связаться со свои-
ми друзьями, нанять юристов, 
было независимое освиде-
тельствование. Его признали 
здоровым и отпустили.

«МН»: Сколько времени он 
провел в стационаре? Боль-
ница выплатила ему какую-
нибудь компенсацию?

Л.К.: Освидетельство-
вание длится от месяца и 
дольше. Многие на освиде-
тельствовании проводят в 
больнице по полгода. На-
сколько я знаю, небезызвест-
ный полковник Буданов, на-
пример, проходил экспертизу 
почти пять месяцев. То есть 
это потеря работы, репута-
ции, сломанная жизнь... Ни 
врачи, ни суд - никто из тех, 
кто туда человека безвинно 
упрятал, ответственности не 
несут: да, были подозрения, 
они не подтвердились!

«МН»: Если прокурор по-
дал ходатайство о госпи-
тализации, а врачи видят, 
что человек нормальный, 
они могут отказать в го-
спитализации?

Л.К.: Госпитализировать 
или нет, решает суд. Он по хо-
датайству прокурора должен 
назначить для начала первич-
ную амбулаторную экспер-
тизу - человек приезжает и 
проходит ее за один день. Но 
проблема в том, что психи-

атры не хотят брать на себя 
ответственность, такую экс-
пертизу они называют «пяти-
минутка» и редко выносят на 
ней какое-то решение: чаще 
всего они оставляют диагноз 
под вопросом. Вот тогда судья 
назначает комплексную экс-
пертизу в стационаре или в 
институте им. В.П. Сербского.

«МН»: Но ведь в СССР 
тоже принудительно го-
спитализировали не толь-
ко преступников?

Л.К.: Госпитализирова-
ли, если было какое-то ЧП 
- человек напал на кого-то с 
ножом на улице, сам пытался 
покончить жизнь самоубий-
ством. Опять же, госпитали-
зировать того, кто не стоит 
на учете в ПНД, было очень 
сложно: нужны были веские 
аргументы, доказательства. 
А теперь, пожалуйста, пору-
гался сосед с соседом, хочет 
отомстить, может смело об-
ращаться к прокурору.

«МН»: То есть сегодня 
попасть в дурдом стало 
намного проще?

Л.К.: Получается, что так.
«МН»: Но сейчас же куча 

правозащитных инстан-
ций, уполномоченные по 
правам человека, наконец, 
Европейский суд по правам 
человека...

Л.К.: Проблема в том, что 
у нас в стране психиатриче-
ский диагноз является меди-
цинской тайной. Ты хочешь 
его оспорить, идешь в суд, а 
для суда нужны документы! 
А документы тебе не выда-
ют - это же медицинская тай-
на! Поэтому в России отмена 
психиатрического диагноза 
нечастое явление. А в Евро-
пейском суде по правам чело-
века такие дела из России не 
рассматривались ни разу!

«МН»: А как в самой Ев-
ропе обстоят дела с при-
нудительной госпитализа-
цией?

Л.К.: В США госпита-
лизируют редко, но в плане 

лечения там иная практика 
- психиатры наблюдают за 
ребенком с детского возрас-
та, чуть какие-то отклоне-
ния в поведении - назначают 
препараты, дозы которых 
бывают немаленькими.

Почти половина Аме-
рики лечится такими пре-
паратами от депрессии, от 
неусидчивости или от чрез-
мерной активности. В итоге 
- расстройство психики.

В Европе все наоборот 
- там, извините, любое от-
клонение считается нормаль-
ным, почти никого не лечат. 
Наркоманы на глазах у поли-
ции вводят дозу, разрешены 
марихуана, однополые браки.

«МН»: Но у нас гомосек-
суализм уже тоже не счи-
тается отклонением.

Л.К.: Это наши психиа-
тры так говорят! А на самом 
деле ЛГБТ в российской пси-
хиатрии не считают здоро-
выми людьми. Их медкарты 
помечены специальной по-
лоской - она означает, что 
пациент гомосексуалист или 
лесбиянка. Еще и поэтому 
все эти медкарты настолько 
засекречены - наши психиа-
тры не собираются выносить 
на публику тот факт, напри-
мер, что в России до сих пор 
ставят на негласный учет 

всех гомосексуалистов, осво-
бождают от службы в армии.

Если гомосексуалист по-
падает в «руки психиатрии», 
он свои сексуальные наклон-
ности старается скрывать. 
Вслух наши психиатры об 
этом не говорят, но за такие 
проявления «хорошо» лечат.

А в Европе недавно был 
резонансный случай - психи-
атр признал ненормальным 
школьника за то, что тот при-
ходил на уроки в женской 
одежде, и назначил ему лече-
ние. Когда общественность 
узнала об этом, психиатра по-
жизненно лишили лицензии, 
мальчика признали нормаль-
ным и назначили ему вместо 

лекарств гормональную те-
рапию, чтобы к 18 годам он 
окончательно превратился в 
девочку и сменил пол.

«МН»: Европа часто об-
виняет Россию в наруше-
нии прав пациентов?

Л.К.: Нечасто и порой на-
думанно. Недавний случай - в 
Питере один из адвокатов 
решил защитить права про-
живающей в психоневроло-
гическом интернате Юлии К. 
и ее отца и обратиться в Кон-
ституционный суд: якобы 
в интернате ограничивают 
права и свободу Юлии, не 
дают ей свободно уходить из 
интерната в гости к отцу, ког-
да ей хочется.

На самом деле в интернат 
люди ждут место годами. По-
пасть в ПНИ непросто - туда 
очередь, как в дом престаре-
лых. И как ее будут впускать 
и выпускать в свободном ре-
жиме? Это все недееспособ-
ные проживающие захотят 
иметь свободный проход. 
Опекун несет за них ответ-
ственность, только с его раз-
решения проживающему 
можно посетить храм, род-
ственников, и это уже прак-
тикуется.

«МН»: Новый закон о 
полномочиях прокуратуры 
приняли в третьем чтении. 
Когда он вступит в силу?

Л.К.: Я сомневаюсь, что 
закон претерпит серьезные 
изменения, так что вскоре он 
начнет работать. Хотя у до-
кумента есть масса недора-
боток - неясно, например, как 
могли приравнять туберкулез 
к психическим заболеваним? 
Если человек с открытой 
формой туберкулеза, это лег-
ко можно диагностировать, и, 
конечно, его надо госпитали-
зировать, чтобы он не зара-
жал других людей.

В случае с психическими 
расстройствами ситуация со-
всем другая. Во-первых, нет 
однозначных доказательств 
того, что человек действи-
тельно болен. Во-вторых, 
его опасность для окружаю-
щих неочевидна - если он по-
ругался с соседом и тот подал 
на него жалобу в прокурату-
ру, это еще не говорит о том, 
что человек опасен. Быть 
может, опасен для окружаю-
щих как раз тот, кто пишет 
такого рода жалобы. До-
статочно вспомнить ГУЛАГ, 
когда незаконно осужден-
ные, часто по доносу тех же 
соседей, но впоследствии ре-
абилитированные, почти 400 
тысяч человек (хотя циф-
ры кардинально разнятся) 
могли бы успешно во время 
ВОВ оказать сопротивление 
фашизму. Поэтому принятие 
подобного закона в отноше-
нии психиатрии я не считаю 
обоснованным.

В России отмена психиатрического 
диагноза - нечастое явление.

ГОСПИТАЛИЗИРОВАТЬ БУДУТ 
ПРОКУРАТУРА И СУД
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- Павел, с каким настро-
ением вы ожидали начала 
чемпионата? Сильно вол-
новались?

- Конечно! До этого ведь 
я не работал в качестве ком-
ментатора ни на чемпиона-
тах мира, ни на чемпионатах 
Европы по футболу. А ком-
ментировать матчи чемпио-
ната мира было моей давней 
мечтой. И она наконец сбы-
лась!

- Вы такой молодой, а 
уже 20 лет на телевидении! 
Как начиналась ваша ка-
рьера?

- На телевидение я попал 
совершенно случайно. Мои 
родители никак с ним не свя-
заны, да и я сам до поры не 
думал об этой сфере. Все по-
лучилось как-то само собой. 
Дело в том, что моя школь-
ная учительница дружила с 
редактором телекомпании 
«Волга», которая тогда соз-
давала детскую телепро-
грамму «Не зевай!». Она 
меня им и посоветовала. Я 
приехал, прошел телепробы, 
и меня взяли.

- А свой первый эфир 
помните?

- Да, прекрасно помню! 
Это было 20 февраля 1998 
года. Мы записывали с моим 
псом Чарликом стендапы в 
моем родном дворе в Ниж-
нем Новгороде. В деталях 
помню тот день, и даже при-
мерно то, что говорил тогда. 

Много раз пересматривал 
тот самый первый эфир.

- По эмоциям тот пер-
вый эфир можно сравнить 
с нынешней работой на 
чемпионате мира?

- Мне кажется, что нет. 
Чемпионат мира - это со-
бытие уникальное! Его не 
было в нашей стране никог-
да и, возможно, не будет еще 
сто лет. На мой взгляд, это 
вообще главное событие в 
истории России!

- А кто для вас является 
авторитетом в профес-
сии? На кого вы равняе-
тесь?

- Когда я, выиграв кон-
курс комментаторов, только 
пришел на «НТВ-плюс», то 
считал всех своих старших 
коллег небожителями. Для 
меня любой из именитых 
комментаторов был настоя-
щим ориентиром. Это потом 
уже начали формироваться 
какие-то пристрастия. Пом-
ню, как мы стали работать 
с Владимиром Никитови-
чем Маслаченко и целый 
год вместе вели программу. 
У него я старался научиться 
всему по максимуму. Важ-
ным человеком в профес-
сии и в жизни для меня стал 
мой друг и старший коллега 
Александр Шмурнов. Сейчас 
мне нравится, как работают 
Денис Казанский, Констан-
тин Генич, Роман Нагучев. 
Про Юрия Розанова не го-

ворю, это и так понятно - он 
человек-глыба, у которого 
постоянно чему-то учишься 
и в общении, и в работе.

- Супруга и двухлетняя 
дочка Кира следят за ва-
шей работой?

- Мы с женой вообще 
познакомились благодаря 
футболу. Моя будущая жена 
Влада увлекалась футболом 
и хотела с кем-нибудь обсу-
дить чемпионат мира 2006 
года, но сделать это было 
не с кем. Мы оба учились на 
факультете иностранных 
языков, где парней было до-
вольно мало. Но вскоре она 
узнала, что я тоже люблю 
футбол, - так общее увлече-
ние и подвигло нас на обще-
ние. И уже буквально через 
несколько дней мы с Владой 
начали встречаться. Скоро 
12 лет, как мы вместе. Конеч-
но же, она следит за моей ра-
ботой и смотрит все эфиры. 
Да и Кира подрастает и уже 
узнает меня, когда видит на 
экране.

- Павел, а с кем-то из 
футболистов вы дружи-
те?

- Общаюсь, конечно же, 
больше с нашими ребятами. 
Особенно с Денисом Черы-
шевым, который, как и я, ро-
дом из Нижнего Новгорода. 
Еще с Артемом Дзюбой у 
меня очень хорошие отноше-
ния. А что касается игроков 
других сборных, то не было 

особого повода знакомиться 
с ними в реальной жизни. Но 
я очень люблю Эдена Аза-
ра из сборной Бельгии, это 
мой любимый действующий 
футболист. Однажды брал у 
него интервью, и эта встреча 
была для меня очень важна. 
А если говорить обо всей 
истории футбола, то мой ку-
мир - это Дэвид Бекхэм. Он 
тот человек, об окончании 
футбольной карьеры кото-
рого я очень сильно сожа-
лею, хотелось бы, чтобы он 
играл вечно.

- Кроме футбола, кото-
рый стал работой, у вас 
есть еще хобби?

- У меня их достаточно 
много, но во время чемпи-
оната мира ни на что не 
оставалось ни времени, ни 
сил. Ведь я постоянно был в 
разъездах: матчи проходят в 
разных городах, надо везде 
успевать. А еще и психоло-
гически очень тяжело. Когда 
ты комментируешь каждый 
день, у тебя накапливается 
эмоциональная усталость.

- И как с ней собираетесь 
справляться?

- Попытаюсь в свободное 
время общаться с друзья-
ми, с семьей. И, может быть, 
оберегая, конечно, голос, но 
все-таки петь: я очень люб-
лю это дело! И в караоке, и 
просто под гитару вместе с 
друзьями.

Екатерина Шитикова

В компании спортивного комментатора Первого канала Павла 
Занозина за событиями чемпионата мира по футболу следи-
ли миллионы россиян. Из своих неполных 30 лет 20 
Павел отдал тележурналистике. Правда, в роли 
комментатора на столь крупном и важном фут-
больном турнире Занозин выступил впервые.

рвого канала Павла 
о футболу следи-

30 лет 20 
роли 

фут-
ые.

Героями ее станут авторы и персона-
жи видеороликов, которые набрали в 
интернете наибольшее число просмо-
тров и лайков. Да и ведущий новой про-
граммы сам стал популярным благода-
ря видеоролику, который разлетелся по 
соцсетям и интернету. Александр Смол 
прославился на всю страну после того, 
как в прямом эфире высмеял краснояр-
ских депутатов, которые единогласно 
проголосовали за то, чтобы повысить 
себе зарплаты в два раза. Он назвал 

парламентариев «красавцами», отме-
тил, что «куда-то избраться, а потом 
повысить себе зарплату - это круто», 
иронично поаплодировал им в эфире. 
Эта запись вызвала широкий обще-
ственный резонанс. Интересно, что по-
сле выступления Александра депутаты 
передумали повышать себе зарплаты. 
А сам Смол стал звездой интернета. Те-
перь молодой человек попробует свои 
силы и на ТВ.

Ну а в помощь новичку призван 
опытный ветеран телевизионного цеха 
Дмитрий Шепелев. Он будет вести в 
программе рубрику «Шлем правды». С 
помощью шлема, который, по словам 
ведущего, способен распознать, когда 
ребенок говорит правду, а когда лжет, 
Дмитрий поможет звездным родите-
лям лучше понять своих детей или даже 
узнать что-то новое о них. В первых 
выпусках «шлем правды» примерят 
дети Евгения Плющенко, Марии Бу-
тырской, Михаила Башкатова, Анны 
Банщиковой, Михаила Полицеймако и 
других.

Будет в программе и еще одна ру-
брика «Один дома»: создатели про-
граммы приходят в гости к звездам, 
устанавливают в их домах скрытые 
камеры и снимают, чем занимаются 
их дети или питомцы, пока взрослых 
нет дома. В первых выпусках мы уви-
дим наследников и любимцев Вла-
димира Левкина, Вики Цыгановой, 
Алексея Кортнева, Розы Сябитовой 
и других.

Ирина Иванова

Еще не смолкли крики бо-
лельщиков, а мне уже становит-
ся не по себе. Грустно как-то, что 
этот чемпионат мира по футболу 
сходит со всех экранов страны 
и становится историей. Радует 
одно - история эта будет веселой. 
Такой, которую не стыдно рас-
сказать внукам.

Что интересно, эта футболь-
ная горячка настолько зарази-
тельна, что передалась и мне - ка-
залось бы, человеку совершенно 
от футбола далекому. Однако 
факт есть факт, и в какой-то мо-
мент я вдруг обнаружила себя 
сидящей перед экраном телеви-
зора, подпрыгивающей на стуле 
и кричащей: «Да-а-а!» на каждый 
удар наших футболистов по мячу.

Однако женский взгляд на 
футбол - он другой, и сама игра 
тут - дело десятое. Вот футболи-
сты - да, это любопытно, больше 
того, это красиво.

Согласно негласному рейтин-
гу среди женской части моей ту-
совки, победителем в категории 
«Самый красивый красавчик 
всех времен и народов» стал, ко-
нечно, Акинфеев и его нога. По-
тому что невозможно устоять 
перед красотой его полета в во-
ротах и того, что он совершил. 
Полет Игоря - это как полет в 
космос Юрия Гагарина. Один ша-
жок для человека - и миллион 
женских сердец, покоренных им 
навсегда.

Конечно, нельзя не вспомнить 
Неймара - вот уж кто вошел, как 
говорится, в анналы истории со 
своей уникальной, яркой и арти-
стичной манерой падать и уми-
рать на поле. Многие предлагают 
выдвинуть талантливого арти-
ста, то есть, пардон, футболиста, 
на «Оскар». Потому что столько 
чувства, сколько драматизма! 
А прическа, названная в народе 
«Роллтоном на голове», - это же 
какой вклад в фешен-индустрию, 
это ж новый тренд!

Увы, закончился мундиаль. 
Нет больше полуголых брази-
льянок на московских улицах и 
нигерийских болельщиков в по-
езде «Саратов - Волгоград», всей 
плацкартой уставившихся в те-
лефон, где идет трансляция оче-
редного матча. Не будет больше 
смертельных битв в чатах, не 
будет детальных разборов, и оси-
ротевшие диванные футбольные 
обозреватели снова грустно при-
мутся обсуждать политику. Все, 
сказка кончилась...
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Павел ЗАНОЗИН: 
«С женой 
познакомились 
благодаря футболу!»

На ТВ зажгут 
звезды 
интернета
Чем заполнить сонный летний эфир? На 
Первом канале решили смешными роликами 
из интернета. Не просто же так они миллионы 
просмотров собирают. Новая программа так 
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- Перед тем как уйти на 
летние каникулы, мы ре-
шили шарахнуть нагло и 
громко! - рассказал веду-
щий программы Евгений 
Маргулис. - Я уговорил 
Юру Стоянова, отлично-
го гитариста и музыканта, 
поиграть и поговорить на 
наших посиделках, а это 
дорогого стоит!

Сам Стоянов немного 
стеснялся во время записи, 
но все же о любимом увле-
чении рассказывал много 
и искренне. В том числе и 
о том, что одну из песен он 
посвятил любимой супруге 
Елене.

- Я нигде не учился му-
зыке, и это большая беда, 
- признался Юрий Нико-
лаевич. - Еще маленько-
го мама привела меня в 
музыкальную школу, где 
меня попросили взять 
ноту. А когда я взял, мне 
сказали, что у меня - пол-
ное отсутствие музыкаль-
ного слуха. Мой един-

ственный урок на гитаре 
длился всего пять минут, 
вот и все мои музыкаль-
ные университеты...

Самого себя Стоянов 
называет гитаристом-са-
моучкой и очень любит 
играть на музыкальном 
инструменте. Однако в 
молодости, когда Юрий 
поступал в ГИТИС, гита-
ра едва не сыграла с ним 
злую шутку.

- Недавно слышал, как 
Витя Сухоруков, мой од-
нокурсник, рассказывал 
обо мне. Интересно же, 
каким ты выглядел со сто-
роны. И Витя говорит: та-
кой уверенный в себе... Не 
очень свойственная мне 
штука, значит, какое-то 
количество энергии ухо-
дило у меня на то, чтобы 
производить это впечат-
ление, потому что я неуве-
ренный в себе человек... 
Дальше - очень красиво 
одетый, длинноволосый, 
с гитарой. И абсолютно, 

говорит, понятно было, 
что этот парень поступит. 
Вне всяких сомнений... А 
это совершенно противо-
речит тому, каким я себя 
вспоминаю в те годы... И 
вот я поступил - такой, 
значит, красавец с гитарой 
и длинными волосами. И 
вот я начинаю учиться 
профессии. У великого 
педагога, просто фанта-
стического Всеволода 
Остальского. И чего-то 
все не идет. И зажим есть, и 
какая-то стеснительность, 
и неподготовленность к 
публичности. К тому, что 
ты на сцене и на тебя смо-
трят... А чего же ты пошел 
в артисты? Ты стесняешь-
ся собачек играть, коше-
чек? Не нравится тебе 
ниточку воображаемую 
в воображаемую иголоч-
ку вставлять?.. В общем, 
первое время испытывал 
чувство неловкости от са-
мого себя.

Ксения Позднякова

Комедийный сериал «Старушки в бегах», 
который только стартовал на Первом 

канале, сразу привлек внимание зрителей. 
Еще бы, ведь в фильме снялись настоящие 
звезды советского кино: Елена Сафонова, 

Марина Яковлева и Галина Беляева!
Согласно сюжету сери-

ала, три женщины бегут 
от своих проблем и пре-
жде всего от взрослых де-
тей, которые их абсолют-
но не понимают.

- Три подруги живут 
вместе с детьми, между 
ними сплошное хамство, 
недопонимание... И они 
втроем собираются и 
решают бросить детей, 
внуков и все проблемы 
и уехать к подруге в де-
ревню, - повествует Ма-
рина Яковлева. - Их ждут 
всякие приключения. А 
дети пускаются за ними 
в погоню... У нас замеча-
тельное трио получилось, 

с трепетом жду 
выхода. Да и вооб-
ще, комедия - мой 
жанр. Я его очень 
люблю.

А вот еще одна 
«старушка» - актриса Та-
тьяна Орлова - во время 
съемок столкнулась с 
проблемой, не прописан-
ной в сюжете, а вполне 
себе реальной.

- Мне нужно было во-
дить машину. У меня есть 
права, и я умею это де-
лать, - рассказывает ак-
триса. - Но на съемках 
автомобиль был непро-
стой - «Волга» 1961 года 
выпуска. С такой раньше 

я, конечно, не сталкива-
лась. Мало того что пере-
ключение передач нахо-
дится на руле, так еще и 
нет усилителя: чтобы по-
вернуть руль или нажать 
на педаль сцепления, при-
ходилось прилагать не-
малые усилия. Это труд-
но. Более сложного, чем 
этот автомобиль, я ниче-
го в жизни не водила.

Ирина Иванова

Известного писателя-сатирика Аркадия Инина обвинили 
в сексизме. И кто - его собственный сын!

- Да, я против гей-
парадов, они мне не 
нравятся, могу чест-
но в этом признать-
ся, - говорит Аркадий 
Яковлевич. - Нет, геи, 
лесбиянки - они пре-
лестные, чудесные, 
мы все знаем, что 
среди них много та-
лантливых людей в 
искусстве. Ну и ради 
бога, живите своей 
жизнью. Как извест-
но, все отменено у 
нас, все наказания. 
Все абсолютно сво-
бодно, полно клубов 
- все разрешено. Но 
мое мнение, что на 
улице с этим ходить 
не следует. Потому 
что, примитивно го-
воря, дети смотрят.

Причем Аркадий 
Инин соглашается, 
что наша нынешняя 
эстрада - это почти 
что узаконенный гей-
парад и некоторые 
концерты, которые 
в том числе показы-

вают по ТВ, можно 
признать пропаган-
дой нетрадиционных 
отношений. Но са-
тирик пока не готов 
запретить эстраду, 
хоть и не скрывает, 
что пресловутой то-
лерантности, о кото-
рой сейчас многие 
говорят, ему явно не-
достает.

- Да, я, конечно, не 
толерантен. Напри-
мер, мой сын млад-
ший, который очень 
толерантный, меня 
все время воспиты-
вает, он считает, что 
я сексист, потому что 
я неправильно от-
ношусь к женщинам, 
- продолжает Арка-
дий Яковлевич. - Нет, 
харассмент с корыст-
ной целью я не одо-
бряю - я порицаю, 
гневаюсь. Я готов за-
садить в тюрьму лю-
дей, которые таким 
образом принуждают 
женщин: мол, пере-

спишь со мной - полу-
чишь роль. А вот если 
нет никакой корысти, 
а просто есть краси-
вая женщина и есть 
стареющий мужчина, 
то никаких ограниче-
ний быть не может. Я 
могу ее обнять, ущип-
нуть, дать по попе. За 
это могу получить по 
морде. Либо наобо-
рот - ответный поце-
луй. И все, это исчер-
пывает ситуацию. А я 
же помню, как в Аме-
рике подал женщине 
руку, помогая ей вый-
ти из машины, и она 
на меня так посмо-
трела, что я подумал: 
сейчас убьет. Сказала, 
что это неприлично. 
Как и, например, по-
давать пальто. Так 
вот я всегда буду по-
давать пальто и руку 
женщинам, когда они 
выходят из машины. 
В этом смысле я сек-
сист.

М.Н.

Юрий Стоянов очень скоро всех 
удивит. Он снялся в программе 
«Квартирник у Маргулиса», причем, 
можно сказать, в главной роли. А ведь 
мало кто знает, что актер ко всему 
прочему еще и прекрасный гитарист, 
и даже сам пишет песни!

«СТАРУШКИ» 
столкнулись 
с проблемой

АРКАДИЙ 
ИНИН: 
«Я, конечно, 
не толерантен»

СТОЯНОВ 
покажет 
скрытый 
талант

ХИЛЬКЕВИЧ ждет футболиста
Актриса Анна Хилькевич, известная по сериалу «Универ», 

совсем скоро второй раз станет мамой.
У Анны и ее 

мужа, бизнесмена 

Артура Волкова, 

уже подрастает дочь 

Арианна - девочка 

родилась в декабре 

2015 года. А теперь 

супруги ожидают 

мальчика. Актриса 

хорошо себя чув-

ствует, активно по-

сещает светские ме-

роприятия и делится 

новостями, приправ-

ляя их изрядной до-

лей юмора.
- Мальчик, види-

мо, будет очень под-

вижным, так как 

даже в животе ведет 

себя достаточно ак-

тивно, - рассказы-

вает актриса. - Ну а 

как по-другому, если 

в России проходит 

чемпионат мира по 

футболу?! Кто зна-

ет, может  быть, он 

тоже станет футбо-

листом… Правда, 

имя для сына мы 

пока еще не выбра-

ли. Просто не мо-

жем понять, кто нам 

больше всего нра-

вится из огромного 

списка имен футбо-

листов, который мы 

заготовили.
М.Н.

«ОН ПРОДАЕТ СВОЮ ДУШУ!»
Слова Михаила Пореченкова о том, что в программе «Битва 

экстрасенсов» все вранье, до сих пор не дают покоя героям телешоу.

Например, участ-

ник одного из се-

зонов Сергей Па-

хомов, больше 

известный под име-

нем Пахом, счита-

ет, что заявление 

актера, который 

некоторое время 

назад вел «Битву 

экстрасенсов», не 

более чем блеф.
- Он что, эксперт, 

ученый? Он артист! 

Хороший артист, но 

не сказать чтобы 

очень умный, - го-

ворит о Поречен-

кове Пахом. - Он 

разве может карти-

ну мира расписать? 

Завтра он скажет 

вам, что Земля по-

вернется кверху 

попой. И вы пове-

рите!? Актер - это 

человек, все вре-

мя примеряющий 

маски. Он продает 

свою душу. И делает 

это каждый день!
А.Д.
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Прощай, Сердючка?
Новость о том, что полюбившаяся многим 
проводница с трудной судьбой Верка Сердючка 
уходит со сцены, всколыхнула поклонников. 
Неужели мы ее больше не увидим?

Судя по шумихе и про-
тиворечивой информации 
последних дней, воплоща-
ющий Сердючку Андрей 
Данилко пока и сам до кон-
ца не решил, уходит он или 
нет. По словам представи-
теля артиста, разговоры 
о завершении проекта не-
много преждевременны. 
Мол, да, в 2019 году пла-
нируется прощальный тур 
Сердючки, но у Андрея в 
голове еще «куча мыслей, 
куча идей» и завершать 
карьеру в ближайшее вре-
мя он не намерен.

- Скорее всего, тур бу-
дет прощальным, но мы 
об этом еще заявления не 
делали. Поэтому говорить 
о том, что заканчивается 
карьера, конец всему, рано. 
Причем я говорю только 
про Сердючку, - сообщил 
пресс-секретарь.

Многие представители 
шоу-бизнеса отказываются 
верить в подобный исход.

- Будет жалко, если 
этот персонаж уйдет, по-
тому что очень классный, - 
вздыхает землячка Данил-
ко Таисия Повалий.

А вот продюсер Сергей 
Пудовкин, артисты кото-

рого часто выходили на 
одну сцену с Веркой, счи-
тает, что новость о якобы 
уходе может быть осмыс-
ленным пиар-ходом.

- Мне кажется, Андрею 
захотелось взять паузу и 
просто выдохнуть. Может, 
пройдет пару лет и он вер-
нется совершенно в другом 
образе. Мало же кто знает, 
как выглядит Данилко без 
костюма Сердючки, и это 
не мешает найти ему но-
вый объект для воплоще-
ния. Андрей очень талант-
лив и я, уверен, сможет 
проявить себя ярко.

Заметим, что последний 
кассовый концерт Сер-
дючки в России состоялся 
весной 2013 года. С тех пор 
Андрей если и выступает в 
нашей стране, то исключи-
тельно на закрытых кор-
поративах.

- Гуляют, допустим, муж - 
украинец и жена - русская 
или еврейка. Мы начинаем 
петь «Червону руту» или 
«Гоп-гоп-гоп», и никто не 
возмущается, все радуют-
ся. Поэтому я там высту-
паю, - говорит Данилко.

И.П.

- Синьор Лоретти, вы 
частый гость в странах 
бывшего Советского Сою-
за. А на родине вас сегодня 
так же знают и любят?

- Я живу в престижней-
шем районе Рима, рядом с 
виллами Софи Лорен и Мар-
челло Мастроянни. Разуме-
ется, все знают, кто я. Я же 
пять раз выигрывал музы-
кальный конкурс Сан-Ремо, 
было продано 1 миллион 700 
тысяч копий моих дисков.

- У нас много писали о 
том, что вы потеряли го-
лос, поэтому рано закончи-
ли певческую карьеру...

- Да ерунда это! Голос у 
меня не пропадал, просто 
детский дискант сменился 
на баритон. Для меня это 
было драмой, конечно, но я 
все равно продолжил высту-
пать. И дал 850 концертов 
по всему миру. 22 октября 
я буду отмечать большой 
юбилей - 60 лет карьеры. 
Планирую по этому пово-
ду отправиться в тур, чтобы 
поблагодарить тех слушате-
лей, которые были со мной 
все эти годы. Но эти га-
строли станут последними, 
прощальными. Признаюсь 
честно, я очень устал, пото-
му что работаю с шести лет, 
и это так сложно, так долго! 
Теперь мне хочется пере-
дать свой опыт молодым 
- буду помогать им, препо-
давать вокал, учить пользо-
ваться голосом. Открою се-
крет: меня позвали работать 

в Академию музыки Санкт-
Петербурга.

- Неужели в последний 
раз прозвучит легендарная 
Jamaica в вашем исполне-
нии?

- Если бы вы знали, как 
я устал от нее! Я ведь давно 
вырос, я хочу петь класси-
ку. Но люди ждут 

именно тот хит, и я ничего 
поделать не могу.

- У вас фактически не 
было детства. В ту пору 
вам не казалось это тра-
гедией?

- Когда я был дома, то 
становился простым ре-
бенком. Но это случалось 
так редко! У меня не было 
друзей, я не гулял во дворе. 
Только с годами я стал пони-
мать ужас этого. Моя семья 
была очень бедной (говорят, 
юный певец получал за кон-
церт лишь около 30 евро в 
сегодняшнем исчислении, 
все остальное забирал про-

дюсер. - Ред.). Помню, что 
если я не возвращался до-
мой вовремя к ужину, то мои 
сестры съедали положен-
ные мне молоко с хлебом.

- Помните ли свой пер-
вый приезд в Советский 
Союз?

- Почему-то когда я был 
ребенком, мои импресарио 

не могли договорить-
ся о гастролях в вашей 
стране. В ту пору я рабо-
тал очень много - давал 
каждый день по 2-3 кон-
церта на протяжении 
восьми месяцев подряд 
по всему миру. Впервые 
же здесь я оказался вес-
ной 1989 года. Ни в од-
ной другой стране мира 
меня не принимали 
так, как в Советском 
Союзе, с такой искрен-
ностью, сердечностью 
и простотой. И я влю-
бился в вашу страну. 
Поэтому непременно 

приеду в рамках моего про-
щального тура осенью.

- Чем занимаются ваши 
дети и есть ли у них музы-
кальные способности?

- Дочь Нора от первого 
брака - стилист, владеет соб-
ственной парикмахерской. 
Есть у меня и два сына. Од-
ному из них, Лоренцо, 26 лет. 
Когда он был ребенком, то 
пел так же хорошо, как я в 
детстве. Но заниматься му-
зыкой не захотел. Кстати, 
он мне уже подарил четы-
рех внуков!

Иван Попельнюхов

У известного исполнителя, ставшего победителем
 второго сезона шоу «Голос», белорусский паспорт. 
Однако живет и выступает он давно уже в России...

Сейчас Сергей на родине 
- он стал одним из участни-
ков фестиваля «Славянский 
базар», который по традиции 
проходит в Витебске. Одна-
ко в Белоруссии Волчков не 
задержится: последние во-
семь лет его основное место 
жительства - в России, равно 
как и основная работа.

Почему же Сергей до сих 
пор не оформил российское 
гражданство? Может быть, 
налоги в Белоруссии ниже? 

Оказалось, что нет, там 
налоговая система жестче, 
чем в России. Или, может 
быть, всему виной поли-
тические взгляды певца?

Сам Волчков объясня-
ет отсутствие у него россий-
ского паспорта... нехваткой 
времени.

- Я мог бы всего за три 
месяца получить российское 
гражданство. Но ведь надо 
подавать документы, стоять 
в очередях, а у меня очень 

мало времени, не хочется 
его тратить зря, - признался 
30-летний певец. - Что же 
касается политических при-
страстий, то я в политику не 
лезу и не очень в ней разби-
раюсь.

Андрей Князев

Робертино 
Лоретти: 

«Я ухожу со сцены!»
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«Робертино есть? -  Нет. - Почему? - Подрос...» 
Этот диалог прозвучал в картине «Я шагаю по 
Москве», которая вышла  в далеком 1963 году. 
Сегодня легендарному Робертино Лоретти идет 
72-й год.  И в этом грузном человеке  с палкой 
невозможно узнать хрупкого мальчика, которого 
когда-то боготворил весь мир.

Волчков никак 
не определится 
с гражданством
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Светлана Афанасьевна дав-
но уже на пенсии, поэтому но-
вости о том, что теперь люди 
будут позже выходить на за-
служенный отдых, ее мало 
волнуют.

- У нас в жизни немало все-
возможных проблем, так что 
всем, кто беспокоится о по-
вышении пенсионного 
возраста, я советую от-
носиться к этому как 
к досадной неприят-
ности, которая не 
в нашей власти. 
Постарайтесь 
подольше быть 
в хорошей 
форме, как я, 
чтобы ста-
рость не ка-
залась вам 
наказанием, 
- улыбается 
актриса.

По словам 
Светличной, ей 
на жизнь грех 
жаловаться: и при 
советской власти в до-
статке жила, и сейчас 
не бедствует.

- У меня всегда в доме 
была икра - красная, чер-
ная. Мы хорошо жили, - 
рассказывает актриса.

Поэтому и не может 
она понять стенаний тех 
своих коллег, которые жалу-
ются на нищету.

- Мне лично московский го-
лова Сергей Собянин добавил 
к пенсии 30 тысяч рублей. Кра-
сивых женщин он любит, поэто-
му и добавляет, - смеется Свет-
личная. - По его распоряжению 
все заслуженные и народные ар-
тисты до конца жизни получают 
такую весомую прибавку. Это 
гораздо больше, чем моя пенсия, 

конечно. И лишние деньги мне не по-
мешают - платье красивое купить, 
правнучке помочь...

Кроме того, актриса неплохо за-
рабатывает, приезжая на различ-
ные кинофестивали и устраивая 
творческие вечера, где рассказы-

вает про жизнь и фильмы, в кото-
рых довелось ей сыграть.

- Многие думают, что я сня-
лась только в двух лентах - 

в «Бриллиантовой руке» 
и «Семнадцати мгнове-
ниях весны», - вздыхает 
Светличная. - Пусть так 
думают. На самом деле 
в моей кинобиографии 
почти сорок картин.

А вот новых кино-
работ (последняя - 
«Девушка и смерть» 
- вышла в 2012 году. 

- Ред.) с участием 
дивы советского 
экрана ждать 
не приходится.

- Я завяза-
ла с кино, мне 
оно больше 
неинтерес -

но, - заверяет 
Светлана Афа-
насьевна. - Да и 
здоровье не по-
зволяет - так 
болит нога, 
что с трудом 
хожу. Зовут 
меня и в теа-
тры, предла-

гают разные 
роли. Я всегда отказываюсь - 
трезво оцениваю свой возраст и 
внешние данные. Пусть играют 
молодые. Мне гораздо важнее, 
что люди меня помнят и лю-
бят, подходят, говорят теп лые 
слова. Значит, все, что сдела-
ла в этой жизни, было не зря!

Иван Попельнюхов

Теперь въезд на Украину 
для Маршала закрыт. Он 
не может гастролировать в 
соседней стране, а ведь это 
10-15 крупных городов и хо-
роший заработок (как гово-
рят промоутеры, за каждый 
концерт артист получает 
от 15 тысяч евро). Но не 
это больше всего огорчает 
Александра.

- В Киеве жили мои роди-
тели, которые умерли, и я не 
смог поехать на похороны, 
меня просто не пустили, - 
вздыхает артист. - Благо-
даря своим друзьям я смог 
потом перевезти их прах в 

Россию. Но вы понимаете, 
что творят на Украине? Это 
же вообще бред. Поэтому с 
этой властью, которая сей-
час там, и с сайтом «Миро-
творец», который объявил 
меня врагом, у меня особые 
счеты. Я думаю, недолго 
им осталось бесноваться и 
устраивать свои козни.

А вот актер Борис Ка-
морзин рассказал о том, как 
пытался обмануть украин-
ских пограничников и что 
из этого вышло.

- Я ехал на Украину к дру-
зьям, но бдительные погра-
ничники отказались меня 

впускать. Сказали, что я был 
в Крыму, и проезжал туда не 
через территорию Украины, 
а значит, совершил правона-
рушение, - поделился актер. 
- Я пытался возразить: мол, 
в Крыму за последние четы-
ре года не был, но они пока-
зали мне скрины моей стра-
ницы в одной из соцсетей. И 
закрыли на три года въезд 
на Украину. Конечно, досад-
но и обидно, но хорошо еще, 
что не арестовали за «неза-
конный переход границы».

Иван Попельнюхов, 
Андрей Князев

- Про меня постоянно 
что-то сочиняют, пишут вся-
кую фигню, - на самом деле 
«императрица» высказалась 
куда хлеще. - Вот пустили 
слух, будто я уехала жить в 
Италию и открыла там свой 
бизнес. Ну какому негодяю 
это в голову пришло?!

Певица заметила, что на 
Апеннины если и ездит, то 
только в отпуск. Мол, имеет 
право на смену картинки за 
окном и обстановки. Но при 
этом она никогда не думала 
об отъезде туда на ПМЖ.

- Хочу официально за-
явить, что жила, живу и буду 
жить только в России! - под-
черкнула артистка. - Горжусь 
своей страной и не считаю 
нужным менять ее на чуж-
бину.

Нет у нее и реальных пла-
нов по открытию пекарни 

или кондитерской, как со-
чиняют вездесущие журна-
листы. Хотя стоит заметить, 
что возникли эти слухи не 
на пустом месте. Несколько 
лет назад исполнительница 
заявила, что не против иметь 
«свечной заводик», который 
станет ей подмогой, когда 
голос пропадет. Не всю же 
жизнь петь про «баб-стерв» и 
«тучи разводить руками»!

- Я поняла, что до соб-
ственного бизнеса дойду 
только тогда, когда окажусь 
вне сцены. По-другому не 
получится - просто не хватит 
времени и сил. Может, тог-
да и вернусь к мысли насчет 
кондитерской или ресторана, 
эта сфера меня по-прежнему 
очень привлекает и есть не-
сколько идей, - уверяет Алле-
грова.

И.П.

Маршала не пустили 
на похороны родителей
Уже больше года имя Александра Маршала 
находится в санкционных списках Украины. 
Музыканта объявили врагом Киева из-за того, что он 
посещал Крым и «открыто оправдывает российскую 
агрессию».

Светличная смирилась с пенсией
Светлане Светличной 78 лет. Она все так же гибка, носит короткие юбки, 
посещает светские мероприятия, да еще и в сопровождении молодых 
кавалеров. Однако сниматься и играть на сцене театра актриса, по ее 
словам, больше не будет.

Вдовиченков и Ля-
дова женаты три года. 
У актрисы это первый 
брак, детей у нее пока 
нет. А вот Владимир - 
мужчина опытный во 
всех отношениях. Он 
пять раз был женат и 
является отцом двоих 
детей.

- Я не могу сказать, 
что рос примерным 
мальчишкой, и по-
этому от родителей 
мне часто достава-
лось, - признался ак-
тер. - Наверное, если 
бы меня в детстве не 
наказывали и не били, 
я бы вырос более 
спокойным, многих 
ошибок в жизни не 
совершил. Но мой ха-
рактер такое строгое 
воспитание закалило, 
и в какой-то мере это 
помогло мне добиться 
успехов.

При этом Вдови-
ченков заметил, что 

его младший брат, ко-
торого никто в семье 
не наказывал, вырос 
добрым человеком 
с замечательным ха-
рактером, и от этого 
ему в жизни только 
легче.

- Так что я против 
физического наказа-
ния. Но и против той 
ювенальной юстиции, 
которую пытаются 
насаждать. Все-таки 
с детьми надо уметь 
разговаривать, убеж-
дать их, а порой и 
строгость не помеша-
ет. И когда за такую 
строгость у родителей 
пытаются отнять их 
детей, это недопусти-
мо. Во всем должна 
быть мера, - добавил 
актер.

Елена Лядова с су-
пругом согласилась. 
При этом замети-
ла, что ей с детства 

знакомы примеры 
жесткого семейного 
воспитания, и, на ее 
взгляд, это гораздо 
правильнее и разум-
нее, чем вседозволен-
ность.

- Конечно, если 
ребенок боится ро-
дителей и постоянно 
получает тумаки от 
них, это непедагогич-
но. Но если позволять 
детям вести себя так, 
как они хотят, будет 
такой бардак, что 
когда они вырастут, 
то сами родителей не 
поблагодарят. Просто 
надо помнить: как мы 
сегодня относимся к 
ним, так и они станут 
относиться к нам в по-
жилом возрасте. Бу-
меранг обязательно 
возвратится! - уверена 
актриса.

Андрей Князев

Вдовиченков 
и Лядова 
за жесткость

Звездные супруги Владимир Вдовиченков и Елена Лядова на кинофестивале «В кругу семьи» поделились своими взглядами на воспитание детей и рассказали о том, как относятся к физическим наказаниям в 
семьях.

Ирина Аллегрова:
«Про мою 

эмиграцию все врут 
клеветники!»

Ирина Аллегрова сегодня ведет достаточно 
замкнутый образ жизни. По ток-шоу не ходит, интервью не 

дает, к группировкам шоу-бизнеса не примыкает. 
А пресса все клюет и клюет ее. Певице это надоело, 

и она выступила с заявлением.
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Было время - 
много лет назад.

Был мальчишка 
тот счастливей всех на 

свете... Был «Босоногий 
мальчик», да весь вышел. 
16 июля Леониду Агутину 

исполнилось 50 лет. 
Не мальчик, но муж. 

Отец. Признанный артист, 
популярный. «Вместо 

бесшабашных танцев белый 
шевролет» - все как по 

писаному. И что же, жизнь 
удалась? Об этом мечтал 

«Босоногий мальчик»?
Он как будто был рожден 

специально для сцены. А как 
иначе? Отец - успешный в 
прошлом музыкант, в свое 
время пел в ВИА «Голубые 
гитары», даже стал лауреатом 
конкурса «Братиславская 
лира», после работал админи-
стратором в группах «Весе-
лые ребята», «Поющие серд-
ца» и «Песняры».

Но папа не тащил сына на 
эстраду: Леонид шел к боль-
шой сцене постепенно. Оту-
чился в джазовой школе по 
классу фортепиано, два года 
отслужил в пограничных вой-
сках на советско-финской 
границе, а затем, в 1992 году, 
окончил Институт культуры 
по специальности «режиссер-
постановщик театрально-
массовых представлений».

- Когда я учился на режис-
серском факультете, у меня 
прозвище было Лектор, - с 
улыбкой вспоминает Агутин. - 
Дело в том, что свои «лекции» 
я начинаю неожиданно для 
себя самого где угодно, хоть на 
кухне. Говорят же, что зануда 
- это человек, который на во-
прос: «Как дела?» - начинает 
подробно рассказывать о себе. 
Я как раз из таких. А у кого в 
семье точно есть терпение, так 
это у моей мамы. Она педагог, 
причем настоящий! И терпе-
ние у нее потрясающее, даже 
вселенское! Этого-то мне не 
всегда хватает...»

«В этом весь Леня!»
Мать Агутина, Людмила 

Леонидовна, - заслуженный 
учитель страны, 45 лет она 
проработала преподавателем 
начальных классов. Именно 
она привила сыну любовь к 
литературе и хороший вкус 
ко многим вещам. В моло-
дости Людмила Леонидовна 
была участницей одного из 
танцевальных коллективов. 
И со своим будущим супру-
гом познакомилась в Парке 
им. Горького. Правда, когда 
Лене было 14 лет, его родите-
ли развелись. Теперь о маме 
артиста заботится его отчим 
Николай Федорович Бабен-
ко, врач по профессии.

К слову, главным подар-
ком артисту к юбилею стала 
книга, которую Людмила Ле-
онидовна написала о сыне.

- Вы же слышали его пес-
ню «Граница»? Там есть сло-
ва: «Я служить должен так 
же, как все...» - вспоминает 
мама артиста. - Вот в этом 

весь Леня. Помню, мы гуляли 
с ним и я ему говорила: «Леня, 
я придумаю что-нибудь, и ты 
не пойдешь в армию!» Но он 
твердо сказал: «Нет, я должен 
идти служить как все». Ду-
маю, что и сейчас поступил 
бы так же. Вообще, сын да-
леко не часто рассказывает 
об армейском периоде. Но 
однажды позвонил мне и го-
ворит: «Мамуль, бери мужа 
и приезжайте ко мне в го-
сти. Я расскажу тебе то, что 
было со мной в армии, о чем 
я до сих пор не рассказывал. 
Только помни, что прошло 
уже 20 лет и ты должна слу-
шать меня спокойно». Но 
матери и через 50 лет будет 
неспокойно, когда она узна-
ет такое! Леня рассказал про 
совершенно жуткие драки, о 
которых тоже попросил меня 
обязательно написать. Ска-
зал: «А то в книге я уж очень 
хороший!»

А вот что сам Агутин вспо-
минает об армии:

- Я служил на заставе, едой 
нас там не очень балова-
ли, так что выбора особо не 
было: иногда приходилось 
есть несчастных лосей. Это 
было ужасно невкусно! До 
сих пор не могу забыть со-
вершенно несъедобное, бу-
рого цвета волокнистое мясо. 
Уже спустя какое-то время 
после армии я понял, что мне 
вообще не хочется мяса...

«Мы друг друга 
хвалим»

В личной жизни 
Агутину повезло не 
сразу. На протяжении 
пяти лет он был женат на 
Светлане Белых, но из-за не-
понимания во многих вопро-
сах супруги были вынуждены 
расстаться. От трехлетнего со-
юза с балериной Марией Во-
робьевой, с которой музыкант 
познакомился в Париже, у 
него есть дочь Полина. Сейчас 
девушке уже 22 года. А в 2000 
году законной супругой арти-
ста стала Анжелика Варум. 
В браке двух звезд родилась 
еще одна дочь, Елизавета. Ей 
19 лет, 15 из которых она жи-
вет в Майами. Лиза тоже лю-
бит музыку, в школе создала 

свою рок-группу, сама пишет 
песни и играет на гитаре.

- Лиза характером пошла в 
меня: она жесткая и неприми-
римая, - признается Анжели-
ка. - С ней папа не спорит ни по 
какому поводу. Может лишь 
мягко сделать ей замечание, а 
потом еще 10 раз попросит за 
это прощения...

Для многих многолетний 
брак Агутина и Варум - эта-
лон семейной жизни. Ведь 
супруги много времени прово-
дят вместе не только дома, но 
и на репетициях и гастролях.

- У нас одинаковые музы-
кальные вкусы, одинаковые 
взгляды на литературу и ис-
кусство, и вообще в восприя-
тии мира мы очень похожи, 
- делится секретом личного 
счастья Варум. - Иногда мне 
даже начинает казаться, что 
мы с Леней родственники. 
Знаю, что во многих семьях 
такое ощущение появляется 
со временем, с возрастом, а у 
нас так было с самого начала.

- У нас в семье есть тради-
ция: мы друг друга хвалим, - 
добавляет Леонид. - И все это 
происходит неспециально, 
ведь есть много поводов сде-
лать друг другу комплимент. 
В профессии мы оба находим-
ся на том уровне, на котором 
нас очень хотели видеть наши 
родители. Порой думаешь, что 
можно промолчать: очередная 
песня, уже двухсотая по счету. 
Но супруга послушает и всег-
да скажет: «Ты гений!» И это 
меня очень вдохновляет...

«Не стала травмировать 
мою психику»

Не устает восхищаться 
Агутин и женской мудростью 
своей супруги.

- С годами Анжелика ста-
ла очень предприимчивой! - 
констатирует он. - Например, 
она пошла к нашим соседям и 
договорилась с ними, что мы 

купим им квартиру в другом 
доме, причем лучше той, что у 
них была. Затем присоединила 
к нам их квартиру, прорубила 
дверь, и мы оборудовали там 
для меня большой кабинет, где 
я могу спокойно заниматься 
музыкой. А когда мы только 
начали жить вместе, я отвечал 
за все и в этом видел свое пред-
назначение. Думал тогда: это 
моя маленькая девочка, сейчас 
я ей все объясню - и как нуж-
но петь, и как должен играть 
оркестр. Даже как готовить 
правильно, я ей показывал. 

И Анжелика все терпеливо пе-
реносила: год, второй, третий... 
Но постепенно я перестал 
подходить к кухне вообще и 
даже не заметил, как это про-
изошло. Профессиональные 
советы тоже давно перестал 
давать... А все дело в ее мудро-
сти! Анжелика не стала сразу 
травмировать мою психику 
альфа-самца и объяснять, что 
она и так все знает, а многое 
делает и лучше меня...

«Неужели они 
разводятся?»

Что же до критики и спле-
тен, то известная чета стара-
ется не обращать на это вни-
мания. Чего, увы, не скажешь 
о маме артиста: Людмила 
Леонидовна людскую мол-
ву часто принимает близко к 
сердцу.

- Конечно, как маме мне 
очень тяжело многое читать 
и слышать о жизни сына, - се-
тует она. - И Леня с Машей 
(настоящее имя Анжелики 
Варум. - Ред.) меня очень по-
том ругают, всегда просят не 
читать желтую прессу. Но все 
равно мне попадается что-
то на глаза, я читаю, а потом 
очень переживаю. Их жизнь 
все время стараются вывер-
нуть наизнанку, чтобы найти 
что-то плохое. Но сам Леня 
мне все время говорит: «А что 
я расскажу? Что у меня все 
хорошо? Это никому не инте-
ресно». Я вам расскажу один 
случай. Когда Леня только 
начинал, у него был сольный 
концерт в Центре культуры 
и искусства «Меридиан». Ап-
паратуру должны были при-
везти из Твери, он ее ждал, 
волновался, никак не мог на-
чать выступление. А мне в тот 
же вечер позвонила бывшая 
одноклассница сына и гово-
рит: «Людмила Леонидовна, 
а вы читали о том, что Леня 
увел девушку у Богдана Ти-
томира?» Я, сильно расстро-

енная, стала зво-
нить в клуб. Он так 
испугался - думал, 
что-то случилось. 
А я его вдруг спра-
шиваю: «Зачем ты 
так поступил с Тито-
миром?» Он тогда 
вообще не понял, 
о чем идет речь. А 
когда понял, заверил 
меня, что это чушь.  
Позже я уже научи-
лась на многое не об-
ращать внимания. Но, 
конечно, не на все. 
Помню, меня очень 
встревожил слух, что 

у сына родилась внебрачная 
дочь. А разводили их сколько 
раз!.. В какой-то момент я уже 
сама начала верить слухам. 
Однажды сын с женой поле-
тели в Австралию. Я стала им 
звонить, к телефону подошла 
их хорошая подруга. Я, вся 
заплаканная, стала узнавать: 
«Люба, неужели правда, что 
Леня с Машей разводятся?» 
А она мне со смехом отвеча-
ет: «Не знаю, вот стоят передо 
мной - обнимаются и целуют-
ся...»

Екатерина Шитикова

«Иногда мне 
кажется,
что мы с Леней 
родственники»
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Служба 
на советско-
финской 
границе

Февраль 1999-го.
С Анжеликой и дочкой Лизой
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В 1998 году в возрасте 68 
лет умерла дочь генсека, Га-
лина Леонидовна. В самом на-
чале нынешнего 2018 года в 
65 лет от рака умерла ее дочь 
Виктория Филиппова-Бреж-
нева. 88 лет прожила жена 
Леонида Ильича Виктория 
Петровна. Это печальное со-
бытие произошло в 1995 году. 
Сын Леонида Ильича, Юрий 
Леонидович, умер в возрасте 
80 лет в 2013 году. Практиче-
ски у всех Брежневых либо в 
дате смерти, либо в возрасте 
наличествуют две цифры - 
5 и 8.

О самом Леониде Ильиче 
Брежневе, о том, что он руко-
водил страной 18 долгих лет, а 
последние шесть из них, буду-
чи очень больным человеком, 
знают многие наши читатели, 
так же, как и факты его био-
графии. О дочери Леонида 
Ильича, Галине Леонидовне, 
которая в конце 70-х - начале 
80-х годов прославилась уча-
стием в полукриминальных 
историях с разными брилли-
антами и брюликами, связав-
шись с цирковым артистом 
Борисом Буряце, тоже извест-
но немало, как и о ее пьяных 
похождениях после смерти 
отца, и о лечении в психиа-
трической больнице. А 
вот о сыне, внучке и умер-
шем на прошлой неделе в 
Крыму от обширного ин-
фаркта внуке, как и о его 
супруге, известно гораздо 
меньше. Попробуем вос-
полнить этот пробел.

С Андреем Юрьевичем 
мне довелось общаться 
дважды, он производил 
впечатление уравнове-
шенного, спокойного, но 
при этом эмоционального 
человека, и он «включал» 
эмоции, когда дело каса-
лось его самого или его 
деда и тети. А в остальном 
он был довольно добро-
душным человеком. В 80-е 
годы работал, как и его отец, 
Юрий Леонидович, в Мини-
стерстве внешней торговли 
СССР, затем в МИДе. После 
распада страны до 1997-го 
был в коммерческих струк-
турах, а затем занялся по-
литикой. В 1998-2001 годах 
организовал и возглавил в 
должности генерального се-
кретаря Общероссийское 
коммунистическое обще-
ственное движение (ОКОД).
Участвовал в выборах 
мэра Москвы, губернато-
ра Свердловской области, 
депутата Госдумы, но без-
успешно. Позже, в 2001 году, 
баллотировался в губерна-
торы Тульской области. За 
него проголосовали меньше 
2% избирателей, то есть фа-
милия не помогла. Два года 
был генеральным секрета-
рем Новой Коммунистиче-
ской партии, которая так и 
не была зарегистрирована в 
Министерстве юстиции. Это 
было уже при Путине, в 2002-
2004 годах, потом десять лет 
состоял в КПРФ. В 2014 году 
избран первым секрета-
рем центрального комитета 
Коммунистической партии 
социальной справедливости 

(КПСС), организованной и 
зарегистрированной в 2012 
году Андреем Богдановым. 
Но в 2016 году возглавляемая 
им КПСС не вошла в число 
утвержденных Минюстом 
партий, которые освобож-
даются от сбора подписей. 
Проживал в Севастополе. 
Умер 10 июля от инфаркта.

Бывший депутат Госдумы 
от ЛДПР, а затем от «Спра-
ведливой России» Алексей 
Митрофанов рассказывал 
мне, что он долгое время дру-
жил с Андреем Брежневым, 
можно сказать, с младых 
ногтей, часто бывал у них в 
семье. Но в последние годы 
они общались очень редко. 
Говорят, что в середине 90-х 
годов бизнесмен Брежнев 
вкладывался в избиратель-
ную кампанию своего това-
рища Алексея Митрофанова 
и ЛДПР в целом и за это ему 
сулили депутатский мандат 
от этой партии. Но, видно, 
что-то пошло не так.

Люди, знающие Андрея 
Юрьевича, рассказывали мне, 
что кроме внешнего сходства 
с дедом и отцом, Юрием Лео-
нидовичем, он унаследовал от 
них обоих излишнюю довер-
чивость к людям, а от отца 
еще и наивность. Сам Юрий 

Леонидович еще в середине 
50-х годов женился на люби-
мой девушке Людмиле. Она 
была выпускницей англий-
ского отделения педагогиче-
ского института, расположен-
ного в Днепропетровске. Юра 
не обладал таким же про-
бивным характером, как его 
отец. И друзья, и посторонние 
люди часто пользовались его 
наивностью и доверчивостью. 
Решением проблемы генсек 
посчитал отправку сына за 
границу. Раньше это можно 
было сделать лишь по торго-
вой или дипломатической ли-
нии. В итоге за рубеж Юрий 
Леонидович Брежнев попал 
только через несколько лет. 
Его отправили в Швецию в 

качестве старшего инженера 
торгпредства. Многие из вас 
знают, что родственники лю-
бого влиятельного политика 
находятся под неусыпным 
контролем со стороны спец-
служб.

Не стал исключением и 
Юрий. Брежнева, биография 
которого нами рассматрива-
ется, выслеживали сотрудни-
ки британской разведки Ми-6. 
Но обошлось, сын Брежнева 
вернулся в Москву и рос по 
служебной лестнице, достиг-
нув ее вершины к 1980 году, 

когда его назначили пер-
вым заместителем министра 
внешней торговли и ввели 
в состав ЦК партии, правда, 
только в качестве кандидата. 
Когда отец умер, сына стали 
травить, а в 1986 году в возрас-
те 53 лет отправили на пен-
сию, правда, персональную. 
Как рассказывали, он вслед 
за сестрой Галиной Леонидов-
ной стал искать утешение в 
алкоголе. В итоге его отпра-
вили на пенсию с формули-
ровкой «по состоянию здоро-
вья». В 1991 году президентом 
России стал Ельцин. Однако 
отношение Юрия Леонидо-
вича к власти не поменялось. 

Ведь новые правители про-
должали критиковать его 
покойного отца. В 2003 году 
ему вернули персональную 
пенсию, оценив его заслуги 
перед РФ.

В 2012 году Юрий стал 
вдовцом. После тяжелой бо-
лезни скончалась его горя-
чо любимая жена Людмила. 
Сыновья находились рядом 
и поддерживали отца. В по-
следние годы жизни Юрий 
Леонидович Брежнев мучил-
ся с больными почками. В 
целях улучшения здоровья 
он старался больше времени 
проводить на даче в Крыму. 
Сыновья часто его навещали. 
В 2006 году у Юрия была об-
наружена опухоль (менинги-
ома) в теменной части голов-
ного мозга. Врачи назначили 
ему операцию, которая в ито-
ге прошла успешно. Однако 
болезнь отступила лишь на 
время. Вскоре она дала о себе 
знать, причем с новой силой.

Что касается умершей в 
январе нынешнего года в 
возрасте 65 лет (опять эти 
цифры 5 и 8!) Виктории Фи-
липповой-Брежневой, то ее 
обманным путем черные ри-
елторы лишили квартиры в 
цековском доме и даже угро-
жали убийством. Рассказывая 
журналистам о своей матери, 
которую она сдала в психуш-
ку, Виктория вспоминала, 
что «мама пила. Пила очень 
сильно. С этим нужно было 
что-то делать, иначе это 
бы плохо кончилось. В псих-
больницу ее определила я - не 
могла позволить ей умереть 
под забором. Жить со мной 
она не хотела. Меня вызвали 
в дом, где она жила, и сказали: 
заберите ее отсюда или мы 
ее выселим. Она и дня не была 
одна: все время в квартире на-
ходились ее подруги, которые 
слетались отовсюду, и быва-
ли незнакомые люди с улицы... 
Поэтому и исчезли, были 
украдены драгоценности...»

На вопрос о том, люби-
ла ли она свою маму Галину 
Брежневу, Виктория Филип-
пова ответила: «Я любила 
свое детское представление 
о ней. Мы с мамой были по-
сторонними людьми, мы ред-
ко виделись. У меня же была 
другая жизнь».

Дочь Виктории Галина спи-
лась и стала бомжом: летом 
ночевала на детских площад-
ках, зимой - в подъездах. Не-
сколько лет назад Виктория 
отправила дочь в психиатри-
ческую клинику. Но в послед-
ние два года она остепенилась 
и дает интервью телеканалам. 
Минует ли ее тяжелая участь, 
рок семьи Брежневых, ска-
зать трудно.

Мало что известно о стар-
шем брате скончавшегося 
Андрея Юрьевича - Леониде 
Юрьевиче. Он химик по про-
фессии, но занимается бизне-
сом. Был женат четыре раза, 
у него трое детей. Его, кстати, 
тяжелый рок семьи Бреж-
невых пока не коснулся. По 
меньшей мере пока. Леониду 
Юрьевичу 62 года, и дай бог 
ему здоровья!

Андрей Князев

СЕМЬИ БРЕЖНЕВЫХ
Две цифры - 5 и 8 - стали роковыми в жизни семьи Брежневых. 
В 75 лет в ноябре 1982 года умер Леонид Ильич Брежнев.
В июле 2018 года в возрасте 57 лет скончался его младший внук, 
Андрей Юрьевич Брежнев.
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Вся семья генсека в сборе

Юрий Леонидович, сын Л.И. Брежнева

Галина Леонидовна, 
дочь Л.И. Брежнева

Андрей Юрьевич, внук Л.И. Брежнева
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Московская Олимпиада 
вошла в историю как одна из 
самых красочных, безопас-
ных и отлично организован-
ных. Кроме того, это были 
первые Игры в истории 
олимпийского движения, 
прошедшие на территории 
Восточной Европы, причем 
в стране победившего соци-
ализма.

А Олимпиады могло не 
быть. В 1974 году, уже после 
победы в борьбе за право 
провести Игры, Леонид 
Брежнев пишет записку 
своему будущему преемни-
ку Константину Черненко: 
«Как-то сложилось, что 
нами принято решение про-
вести Олимпиаду в СССР. 
Стоит это мероприятие ко-
лоссальных денег. Возмож-
но, нам надо пересмотреть 
этот вопрос и отказаться от 
проведения Олимпиады...»

Странный поступок. Но 
это не старческий маразм. 
Скорее всего, генсек пре-
красно понимал, что эко-
номика страны находится 
на пороге катастрофы. Это 
подтвердилось уже через 10 
лет, когда страна перешла на 
распределение продуктов по 
талонам.

Другая странность заклю-
чалась в том, что партийное 
руководство СССР своими 
руками поставило Игры на 
грань срыва, отдав приказ о 
вводе войск в Афганистан 

в декабре 1979 года. Отлич-
ный повод для скандала. Но 
зачем?! Почему, в конце 
концов, не сделать это после 
Олимпиады? Международ-
ная реакция последовала не-
замедлительно. Был объяв-
лен бойкот - 64 государства 
во главе с США отказались 
участвовать в соревновани-
ях. Вместо 140 иностранных 
спортивных делегаций при-
ехала всего 81. Основная 
масса участников прибыла 
из стран социалистического 
лагеря. Спортсмены из даль-
него зарубежья оказались в 
явном меньшинстве и высту-
пали не под национальными 
флагами, а под знаменами 
МОК. Не правда ли, очень 
похоже на ситуацию в олим-
пийском Сочи?

Но нет худа без добра. 
Бойкот - дело доброволь-
ное, а великолепные совет-
ские атлеты на московских 
Играх завоевали 80 (!) одних 
только золотых медалей. 
Это достижение крупными 
буквами вписано в книгу 
олимпийских рекордов и не 
побито до сих пор!

5

На летней Олимпиаде в 
Рио-де-Жанейро - 2016 тоже 
без странностей не обошлось. 
Королева спорта - легкая ат-
летика - преподнесла сюрприз, 
какого раньше не видели. Все 
произошло в самой интерес-
ной части программы, в эста-
фете 4х100 метров.

У американских бегуний 
во время квалификационного 
забега, дающего право побо-
роться за золото, случилась 
беда: выпала из рук эстафет-
ная палочка. Результат - по-
следнее место и прямая дорога 
на родину. Без медалей. Что ж, 
обидно, но бывает...

Но американской делега-
ции олимпийские правила не 
указ. Срочно был подан про-
тест и назван виновный - бра-
зильянка, бежавшая по сосед-

ней дорожке. Это она, вредина, 
помешала соперницам и даже 
выбила у них палочку! Хотя на 
повторе ясно видно, что амери-
канка сама задела спортсменку 
из Бразилии, но продолжила 
бег и при передаче эстафеты 
тупо бросила палочку в ладонь 
убегающей подруги, а та ее не 
поймала.

За дело взялась Междуна-
родная ассоциация легкой ат-
летики - организация гибкая, 
умеющая гнуться в нужную 
сторону. Было принято соло-
моново решение: американ-
ским бегуньям разрешили (!) 
еще раз пробежать эстафету, 
причем в одиночестве, на пу-
стой дорожке, без конкурен-
тов. А вот бразильянку, от гре-
ха подальше, тихо и быстро 
дисквалифицировали.

со скандальным 
привкусом

ОЛИМПИАДПочти 40 лет назад, 19 июля 
1980 года, в Москве был 
дан старт XXII летним 
Олимпийским играм. Это 
был грандиозный, велико-
лепный, но в то же время 
довольно странный празд-
ник спорта. И он не един-
ственный в своей стран-
ности. Олимпиады бывают 
разными: политизирован-
ными, предвзятыми и, к 
сожалению, кровавыми.

Летние Олимпийские 
игры 1936 года были 
важны для нацистской 
Германии прежде всего 
как инструмент пропа-
ганды. Гитлеру во что бы то ни 
стало было нужно доказать, что Германия - не 
антисемитская и расистская страна, проводя-
щая политику милитаризма, а сильное и гар-
моничное государство новой формации.

У этой Олимпиады было много противни-
ков, которые указывали на то, что в Германии 
осуществляется дискриминация по расовому, 
национальному и религиозному принципу, и 
предлагали провести в Игры в Испании.

Но немцы ради своей цели потратили 
огромное количество сил и рейхсмарок, они 
даже пригласили в Берлин самого Кубертена, 
патриарха олимпийского движения, окружив 
его таким вниманием и почетом, что уже 
вышедший на пенсию старик Кубертен под-
держал Олимпиаду, назвав Гитлера «одним 
из лучших творческих духов эпохи». Кстати, 

уже после войны за эти слова 
и за свои действия в 30-е годы 
Международному олимпийско-
му комитету пришлось офици-
ально извиняться.

Потомки Нибелунгов по-
средством Олимпиады наме-
ревались убедить весь мир в ис-
ключительности арийской расы 
в сравнении с остальными. И кое 
в чем преуспели.

Например, на Олимпиаде выступила гер-
манская прыгунья в высоту, чемпионка своей 
страны, Дора Ратьен. Она заняла лишь чет-
вертое место, но через пару лет выиграла 
чемпионат Европы с мировым рекордом для 
женщин. И все бы ничего, но после медицин-
ского освидетельствования, проведенного 
по требованию спортсменок-конкуренток, 
выяснялось - Дора является мужчиной, вы-
ступающим под видом женщины. Просто 
родители с детства наряжали его в женские 
платья и внушали, что он - девочка. Ратьен 
взял себе имя Генрих, но в среде настоящих 
атлетов-мужчин этот настоящий ариец с нор-
дическим характером всю жизнь считался 
несостоятельным мальчиком на побегушках.

Олимпиаду 1972 года, 
проходившую в благополуч-
ном городе Мюнхене, иначе 
как кровавой не назовешь.

Прямо во время Игр на 
территории Олимпийской 
деревни в предназначенных 
для израильских спортсме-
нов и тренеров квартирах 
террористы взяли в залож-
ники 11 человек, двое из ко-
торых были убиты сразу же.

Это безумие было ор-
ганизовано членами ра-
дикальной палестинской 
организации «Черный сен-
тябрь» в отместку за то, что 
Международный олимпий-
ский комитет отказал в уча-
стии в Играх представите-
лям Палестины. Их целью 
был обмен пленных изра-
ильских спортсменов на па-

лестинских боевиков, на-
ходящихся в заключении.

И тут началась опе-
рация по освобождению 
заложников, которая 
была стопроцентно 
провалена. После пере-
говоров всех боевиков 
вместе с 9 заложниками на 
двух вертолетах доставили 
к самолету «Боинг-727», 
где их должны были ждать 
полицейские, переодетые в 
пилотов. Но за несколько 
минут до прибытия верто-
летов полиция по непонят-
ным причинам покинула 
пилотскую кабину.

Увидев, что самолет пуст, 
палестинцы поняли, что по-
пали в ловушку. Началась 
перестрелка, бандиты запа-
никовали, расстреляли свя-

занных заложников в обо-
их вертолетах и в каждый 
из них кинули по гранате. 
Так завершилась операция 
по освобождению залож-
ников, в ходе которой пя-
теро из восьми боевиков 
все же были уничтожены 
полицией.

И после этого продол-
жают звучать зарубежные 
голоса, истошно кричащие 
о том, что Россия - крайне 
опасная страна для пребы-
вающих на соревнования 
иностранных спортсменов.

Материал подготовил Валерий Мальчев

ГЕНДЕРНЫЕ ТРУДНОСТИ 
ТРЕТЬЕГО РЕЙХА

Наш великий атлет Алек-
сей Немов умел в гимнасти-
ке все. Подходя на афинской 
Олимпиаде-2004 к очередно-
му снаряду - перекладине - он 
просто шел к очередному 
«золоту». Последовало вели-
колепное, сложнейшее вы-
ступление с микроскопиче-
ской помаркой при соскоке, 
что никогда существенно не 
влияет на результат. Награда 
- бешеные овации всего зала.

И тут на табло вспыхива-
ет чудовищно заниженная 
оценка - 9,725. Даже конку-

рент Алексея, представитель 
«исключительной» нации 
из Америки, застеснялся и 
перепугался. Многонацио-
нальный зал ревет от воз-
мущения. Судьи нервно су-
етятся и пересматривают 
решение - 9,762. Спасибо! 
Это означало, что у Алексея 
дважды за один день украли 
золотую медаль. Он стал пя-
тым. Яростное зрительское 
негодование и свист длились 
больше 10 минут, пока наш 
атлет не поднялся с места и 
жестами не призвал зрите-

лей к спокойствию. И люди 
его послушались. Даже по-
сле невероятного судейско-
го беспредела. Такими были 
позорная справедливость 
по-американски и последняя 
Олимпиада Немова.

Алексей Немов навеки 
останется четырехкратным 
олимпийским чемпионом, а 
про его соперников и арби-
тров вспомнят разве что в 
скандальных хрониках.

ОПОЛОВИНЕННАЯ 
ОЛИМПИАДА

КРОВЬ НА ОЛИМПИЙСКИХ КОЛЬЦАХ

АФИНСКИЙ ПОЗОР В ГИМНАСТИКЕ

АМЕРИКА - СТРАНА ИСКЛЮЧИТЕЛЬНЫХ...
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Акция 
с телевизорами

Бельгийская сеть мага-
зинов техники Krefel на-
чала выплаты клиентам, 
которые участвовали в ее 
рекламной акции. Дело в 
том, что компания обещала 
вернуть все деньги, запла-
ченные за телевизоры, если 
сборная Бельгии на чемпи-
онате мира забьет 15 или 
больше голов.

Что удивительно, до мат-
ча за третье место у Бель-
гии было 14 голов. В нем 
она победила Англию со 
счетом 2:0. Еще удивитель-
нее то, что свои риски фир-
мачи застраховали в... ан-
глийской компании.

Об акции знали некото-
рые футболисты сборной 
Бельгии. Во всяком случае 
Дрис Мертенс говорил, что 
его друзья купили телеви-
зор в Krefel и он постара-
ется сделать так, чтобы они 
получили его бесплатно. 
Вот как бельгийцы нажи-
лись на старой доброй Ан-
глии, и не только на фут-
больном поле.

А что 
с посещаемостью?

По итогам ЧМ общая 
посещаемость составила 
3 031 768 человек, в сред-
нем это 47 371 зритель за 
игру, заполняемость трибун 
- 98,43%. По средней посе-
щаемости ЧМ-2018 стал де-
сятым в истории из 21 мун-
диаля.

Самая высокая общая 
посещаемость зафикси-
рована, понятное дело, в 
«Лужниках» - 546 077 зри-
телей за семь игр, в среднем 
78 011 человек, то есть все 
поединки прошли при ан-
шлагах, как и пять матчей 
на стадионе «Спартак».

А вот хуже всего зрители 
ходили на футбол в Ека-
теринбурге - всего 125 437 
человек за четыре матча 
(31 359 в среднем). В 
целом все неплохо. Две 
сборные играли только 
при аншлагах - Россия 
и Мексика (средняя по-
сещаемость у россий-
ской сборной - 61 349 
болельщиков). Худшая 
средняя посещаемость 
у Перу - 39 121 зритель. 
Максимальная общая 
посещаемость у Фран-
ции - 380 568 человек за 
семь матчей.

И еще несколько 
цифр. Средний чек по 
сувенирной продук-
ции на мундиале составлял 
1200 рублей. Больше 10% 
иностранных туристов по 
прогнозам вернутся в Рос-
сию. В нашей стране в 16 
раз выросли продажи ко-
кошников. 675% - прирост 
оборота баров в Ростове-
на-Дону в период проведе-
ния чемпионата мира. На 
20-40% увеличился оборот 
в магазинах городов. В об-
щем, как ни крути, мунди-
аль - это хорошо.

Зюганов 
на футболе

После финала удалось 
поболтать о футболе с Ген-
надием Зюгановым. «На-
верное, Россия могла бы 
играть даже в финале, - 
предположил лидер КПРФ. 
- Но нам надо подрасти с 
точки зрения владения мя-
чом, часто третий пас уже 
идет в никуда. Запас есть, но 
наши сыграли даже выше 
своих возможностей. Дзюбу 
очень уважаю, но на чемпи-
онате мира он провел свои 
лучшие игры. Мне очень 
нравятся Акинфеев, Дзюба, 
Фернандес, Черышев - это 
вообще открытие турнира. 
В целом ребята молодцы и 
чемпионат удался. Атмос-
фера блестящая, настрой 
хороший. Если бы не подсу-
нули нам этот закон о пен-
сиях, то вообще все было бы 
прекрасно».

Да, Зюганов оговорился, 
и может, он не очень хоро-
шо знает Дениса Черышева 
и не видел в деле его папу 

Дмитрия. А что, закон о пен-
сиях уже утвердили? И тут 
мы узнали инсайд.

«Нет, но на следующей не-
деле утвердят под прикры-
тием футбола, - сообщил 
Зюганов. - И это не впер-
вые. Нам всегда под занавес 
заседания что-то подсовы-
вают, летом... Так закон о 
земле пропихивали, о моне-
тизации льгот, очень похоже 

было с Академией наук, ког-
да отняли у нее все ведущие 
институты. Это старый при-
ем. А пенсионная реформа 
касается всех ваших детей и 
внуков, стариков. Особенно 
тяжелой будет нагрузка на 
тех, кто работает. Свалится 
на тех, кто пашет».

Вот она, грустная сторона 
мундиаля.

Судьба человека
Трогательная история 

Луки Модрича, который по-
лучил «Золотой мяч» как 
лучший игрок чемпионата 
мира. Когда ему было шесть 
лет, застрелили его дедуш-
ку. Семья беженцев, жили в 
военной зоне. Лука рос под 
грохот канонады, но мечтал 
играть в футбол, хотя трене-
ры говорили, что он для это-
го слишком слабый и тихий. 
И вот Модрич вывел свою 
команду в финал. Хорваты 
в честной борьбе завоевали 
«серебро», после чего на-
чались народные купания в 
фонтанах в их стране.

Черчесов психует
Главный тренер сбор-

ной России Станислав 
Черчесов в последние 
дни очень заведен. Вот 
как он общается с прес-
сой.

Корреспондент: «О 
чем вы говорили фут-
болистам перед допол-
нительным временем с 
Хорватией? Как можно 
настроить игроков в 
такой момент?»

Черчесов машет кому-
то на трибуне, потом рез-

ко: «Еще есть вопросы?»
Корреспондент: «Была 

ваша речь перед пеналь-
ти...»

Черчесов: «Я спрашиваю, 
еще есть вопросы? Что я 
вам должен объяснять? Что 
я говорил игрокам?»

Корреспондент: «Но как 
вы настраивали?»

Черчесов: «Словами!»
Или вот другой момент.
Корреспондент: «Вы 

больше, чем обычно, были 

недовольны действиями 
команды».

Черчесов: «Почему вы 
так решили?»

Корреспондент: «По ва-
шей реакции».

Черчесов: «Дальше есть 
вопросы?»

Корреспондент: «В пер-
вом тайме вам не понрави-
лась игра. Как вы реагиро-
вали?»

Черчесов: тяжелое мол-
чание. 

Корреспондент: «Ста-
нислав Саламович, мы вас 
очень поддерживали».

Черчесов: «Так вы в во-
просе с этого зайдите! Если 
я показывал эмоции во вре-
мя матча, значит, я недово-
лен, что ли? Или наоборот, 
мотивирую команду? Поче-
му вы сразу ищете негатив? 
Говорите, что сборная Рос-
сии выступала очень здоро-
во, играла в футбол с хорва-
тами! У них очень хорошая 
команда. К сожалению, про-
пустили первый глупый гол. 
Я очень доволен тем, как 
команда играла весь чемпи-
онат, как она проявляла свой 
характер, работала на мак-
симуме».

В целом Черчесов - 
вспыльчивый кавказский 
человек. И не надо удив-
ляться его вспышкам яро-
сти. Часто его захлестывает, 

и дело тут не в звездной бо-
лезни. Просто к таким лю-
дям нужен особый подход. 
Они любят, когда их хвалят.

Как они выбежали 
на поле?

Весь мир ломает голову, 
как активистам Pussy Riot 
удалось выбежать на газон 
во время финала. Этот мо-
мент изучили с нескольких 
камер. Благодаря одной из 
них было видно, что участ-
ники акции, одетые в форму 
полицейских, заходят в чашу 
«Лужников» на 52-й минуте 
матча.

Стюарды, стоящие у вхо-
да на трибуны D 119-120, 
пропускают их после корот-
кой беседы. Далее четверо 
«полицейских» спускаются 
в течение 10 секунд к полю. 
Выход к нему закрыт, но 
стюард открывает калитку. 
Не остановил участников 
Pussy Riot и еще один стю-
ард, который дежурил непо-
средственно у поля.

Оказавшись у рекламных 
щитов, четверо молодых 
людей в течение 20 секунд 
что-то обсуждают, а затем 
выбегают на поле. Что было 
дальше, видели все. Оппози-
ционеров тащили волоком 
по футбольному газону, а по-
том доставили в отделение. 
Им грозит денежный штраф 
и десятки часов обществен-
ных работ.

И немного 
о расизме

Темнокожий нападаю-
щий сборной Франции Ки-
лиан Мбаппе, признанный 
лучшим молодым игроком 
чемпионата мира, заявил 
перед финалом в интер-
вью Le Monde: «Я не обра-
щаю внимания на то, когда 
обыватели говорят, что в 
сборной Франции слишком 
много черных. Если мы вы-
играем чемпионат мира, 
никто такими заявлениями 
бросаться не станет. Это 
хороший способ избежать 
неприятностей. Когда вы 
проигрываете, это стано-
вится спортивной пробле-
мой. Когда выигрываете, 
это становится спортивным 
успехом».

Как же ты ошибался, 
Мбаппе! «Я считаю, что 
французы играют слабо. Да 
и французов там нет, сплош-
ная Африка», - заявил лидер 
ЛДПР Владимир Жиринов-
ский после финала и при-
знался, что болел за Хор-
ватию, потому что славяне, 
близкий нам народ. Хотя по-
сле случая с Домагоем Ви-
дой (хорватский защитник 
после победы над Россией 
прокричал в видеоролике 
«Слава Украине!») Жири-
новский обзывал хорватов 
фашистами и проклинал их 
последними словами.

Вы уж определитесь, Вла-
димир Вольфович!

Материал подготовил 
Степан Строев

«Мир новостей» 
закрывает чем-
пионат мира по 

футболу, расска-
зывая вам яркие 
истории об этом 

турнире, который 
получился очень 

колоритным.

ФУТБОЛЬНЫЙ 
ПРАЗДНИК 
УДАЛСЯ НА СЛАВУ!

Лучший игрок ЧМ-2018 
Лука Модрич и лучший молодой игрок 
ЧМ-2018 Килиан Мбаппе

Главный тренер 
российской сборной С. Черчесов
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Катаракта и глаукома - 
самые распространенные 

глазные болезни среди 
людей в возрасте 

«кому за пятьдесят». 
Однако, увы, ими список 

офтальмологических 
проблем пожилых людей 

далеко не ограничивается. 
Все более частым 
в последние годы 

становится заболевание 
со сложным названием 

идиопатический 
макулярный разрыв 

сетчатки. 
Его первые симптомы 

неявны, но когда зрение 
вдруг начинает стреми-
тельно падать, может по-
мочь уже только опера-
ция. Однако в последние 
годы в лечении этой бо-
лезни произошел серьез-
ный прорыв.

Как рассказывает ви-
треоретинальный хирург 
Татьяна Аванесова, в по-
следние годы врачи все 
чаще сталкиваются с иди-
опатическим макулярным 
разрывом сетчатки у лю-
дей пожилого возраста. 
Чтобы понять, о чем идет 
речь, нужно немножко 
знать о строении глаза - 
макулой называется цен-
тральная часть сетчатки. 
Именно она обеспечивает 
нам четкость и яркость 
видения. Однако случа-
ется так, что по каким-
то причинам образуется 
разрыв. В результате у 
человека начинает посте-
пенно ухудшаться зрение, 
изображения искажаются 
(например, буквы в книге 
прыгают или выпадают), 
прямые линии искривля-
ются... Человеку становит-
ся сложно работать, каче-
ство жизни снижается.

При этом встречается 
такой макулярный раз-
рыв нередко - у 2-3 людей 
из тысячи. Чаще всего 
его выявляют у женщин 
(3 случая из 4). И чем стар-

ше становится человек, 
тем выше у него риск за-
болевания. В основном 
эту патологию выявляют 
у людей после шестидеся-
ти, но в последнее время 
нередки случаи, когда с 
ней обращаются к врачу 
те, кому едва стукнуло со-
рок. Неприятно и то, что 
если разрыв выявляют на 
одном глазу, с 15% веро-
ятностью он появится и 
на другом - в течение бли-
жайших пяти лет.

Причины появления 
болезни медикам до сих 
пор неизвестны, однако 
они точно знают, что по 
наследству она не пере-
дается. И единственным 
способом раннего выяв-
ления болезни остаются 
регулярные (раз в год) 
профосмотры у врача-
офтальмолога. Ведь на 
ранних стадиях заболе-
вания симптомы часто 
отсутствуют. Зато врач 
может заметить неладное 
во время планового осмо-
тра глазного дна (такое 
исследование рекомен-
дуется проходить всем 
людям, достигшим соро-
ка лет, ежегодно). Ну а 
пациенты могут провести 
дома элементарный тест. 
Смотрите на кафельную 

плитку на стене, закрывая 
по одному глазу по оче-
реди. Если вдруг плиточ-
ные границы стали вол-
нистыми или расплылись 
- к врачу! Если же вдруг 
такие искажения изобра-
жения у вас бывают, когда 

вы глядите двумя глазами, 
к врачу нужно бежать бе-
гом! Еще один симптом 
поздней стадии болезни 
- фиксированное темное 
пятно напротив вас.

Лечение заболевания 
на сегодня - только хи-
рургическое. Любыми 
патологиями сетчатки 
занимаются витреорети-
нальные хирурги; коли-
чество этих специалистов 
в стране растет.

Если болезнь диагно-
стирована на ранней ста-
дии, когда до самого раз-
рыва еще не дошло, но 
макула близка к этому, 
хирурги делают так на-
зываемую витрэктомию 
- операцию, в ходе кото-
рой из глаза удаляется 
стекловидное тело. Это 

помогает предотвратить 
неминуемый разрыв.

Если разрыв уже диа-
гностирован, многое за-
висит от его величины. 
Во многих случаях и здесь 
поможет витрэктомия, но 
иногда такие операции не-
эффективны.

В наши дни появились 
новые методики лечения 
этой патологии. Одна из 
них основана на использо-
вании собственной плаз-
мы крови пациента, с по-
мощью которой хирург 
как бы закрывает маку-
лярное отверстие. Эта 
методика была разрабо-
тана российскими специ-
алистами, и использова-
ние этого метода только 
начинается. Как поясня-
ет доктор Аванесова, у 
пациента берется кровь 

из вены, пропускает-
ся через центрифугу, 
чтобы выделить из нее 
плазму, обогащенную 
красными кровяными 
тельцами (тромбоци-
тами). В ходе операции 

ее капают на макулярное 
отверстие, и происходит 
чудо - она образует тромб, 
благодаря которому края 
отверстия запечатыва-
ются. Лечебные свойства 
плазмы в медицине ни 
для кого не новость. Ее 
давно уже используют в 
хирургии, косметологии, 
травматологии. Опыт по-
казал, что разрыв затяги-
вается в 100% случаев.

Что касается новых 
перспективных техно-
логий лечения, то среди 
них ученые в первую оче-
редь называют генную 
терапию. Уже появились 
первые лекарства этого 
класса - они вводятся не-
посредственно в глаз и 
помогают предотвратить 
развитие слепоты. 

Подготовила Арина Петрова

Как защитить сетчатку 
глаза от разрыва

Лечение основано на 
собственной плазме 
крови пациента.
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СУБПРОДУКТЫ ПРОТИВ 
СЕРДЕЧНЫХ ХВОРЕЙ
Далеко не все жалуют субпродукты. А зря. 
В них есть огромное количество веществ,
не только полезных, но и даже необходимых 
для организма. Иные считают, что они 
гораздо полезнее даже самой отборной 
вырезки. И исследования ученых это 
подтвердили.

Как доказали исследователи Медицин-
ского центра Университета Нью-Йорка, 
мясо печени и сердечек домашней пти-
цы куда как полезнее, чем белая мякоть 
куриной грудки, до сих пор считавшаяся 
диетической. Прежде всего потому, что 
субпродукты богаты веществом под на-
званием таурин - именно оно существенно 
(на 60%) понижает опасность развития 
ишемической болезни сердца даже у тех 
людей, у кого выявлено высокое содер-
жание холестерина в крови. Это же веще-
ство защищает и от развития сахарного 
диабета второго типа, повышенного арте-
риального давления.

Но это еще не все. В субпродуктах 
огромное количество витаминов (А, Е, 
группы В), микроэлементов (калия, маг-
ния, железа, меди, цинка, фосфора и пр.). 
Железо из субпродуктов (особенно из 
печени) усваивается гораздо легче, чем, 
например, из овощей. Ну и еще один важ-
ный момент: в субпродуктах совсем мало 
калорий.

Полезны они не только для людей, но и 
для домашних животных. Последним они 
даже жизненно необходимы. По словам 
ветеринара Натальи Малковой, для ко-
шек и собак субпродукты - привычная еда 
со времен сотворения мира: «Они - хищни-
ки, поэтому питаются главным образом 
продуктами животного происхождения. 
И по природе едят свою добычу вместе 
с потрохами. Сегодня есть даже готовые 
корма с субпродуктами, обеспечивающие 
необходимый животным баланс пита-
тельных веществ».

Ну а мы с вами в состоянии пригото-
вить себе вкусный обед из субпродуктов 
сами. Как рассказывает известный шеф-
повар Константин Ивлев, даже из серде-
чек, почек или печени можно пригото-
вить шедевр. Для начала только нужно 
выбрать правильный продукт в магазине. 
«Понюхайте его при покупке - он должен 
пахнуть свежестью», - говорит наш экс-
перт.

Строение человеческого глаза

НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВЕННЫМ СРЕДСТВОМ

НАШЕ ЗДОРОВЬЕ 
В НАШИХ РУКАХ

ПРОБЛЕМЫ С КОЖЕЙ У ДЕТЕЙ И ВЗРОСЛЫХ
Серьезные проблемы с кожей 
в виде сухости, покраснения, 
шелушения и раздражения мо-
гут быть вызваны воздействием 
хлорированной воды, моющих 
средств, повышенной потли-
востью, солнечными ожогами, 
нарушением диеты и другими 
факторами. Для защиты кожи 
необходимы ее активное увлаж-
нение, заживление микротрещин и расчесов, нормализация 
электролитного баланса и рН, восстановление эластично-
сти. Отечественное косметическое средство «ГЛУТАМОЛ» 
может помочь защититься от этих проблем. «ГЛУТАМОЛ» 

свободен от гормонов и может применяться длительно. 

КРАСИВЫЕ ГУБЫ - ЗЕРКАЛО ЗДОРОВЬЯ
Солнечные ожоги, холод, стрессы за-

частую провоцируют образование 
неприятных пузырей, корок на губах, 
сильнейший дискомфорт в интимной 
сфере. В этот период приходится 

мириться с косметическими дефек-
тами, отложить запланированные 
встречи.  «ВИРОСЕПТ» представ-
ляет собой косметическое, очища-
ющее и регенерирующее средство. 
Он поможет ускорить восста-
новление  внешнего  вида  губ и 
лица. Регулярное применение «ВИРОСЕПТа» по-
может защитить кожу губ, предупредить повторе-
ние проблемы.  

СПРАШИВАЙТЕ ВО ВСЕХ АПТЕКАХ И НА САЙТАХ: apteka.ru, nsk.vapteke.ru, krasnodar.apteki.su, pharmacevtika.ru, 009.am.ru и др. 
Справки по применению (495) 729-49-55, www. Inpharma2000.ru
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180 руб. от 90 руб.

ПОВЫШАЕМ КАЧЕСТВО ЖИЗНИ!
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Кардинал в романе 
Дюма. 7. Бездельник и нахлебник. 10. Пляска гре-
ков в обнимку. 11. И часть города, и часть года. 12. 
Кошмарный страх. 13. Система защиты страны. 15. 
«А …, как у собаки, а глаз, как у орла». 16. Американ-
ское название полицейского. 17. Ожидание светлого 
будущего. 18. Пугачева или Демидова. 19. Краткий 
текст на послании. 22. Кличка советского пикапа. 
25. Эмиль – наш фокусник. 26. Скоростная дорога 
по-немецки. 29. Покрывало Зульфии и Гюльчатай. 
31. Брэдшоу, подруга Саманты и Миранды. 33. Дет-
ский писатель Виталий. 35. «Пазл» гусеничной лен-
ты. 36. Тихоокеанский пятнистый тюлень. 38. От-
рок, обучающийся морскому делу. 39. Показатель 
развития процесса. 41. Всем хапугам хапуга. 42. 
Дама, нанесшая оскорбление. 44. Противник куль-
турного и научного прогресса. 47. «Бинт» от вывихов 
и растяжений. 49. Вертушка-игрушка. 50. Синоним 
тучности. 53. Средняя форма эпической прозы. 55. 
Сорт красного вина. 56. Курортная полоса в Монако. 
60. Синий «глазок» в поле. 61. Главное достоинство 
перца. 62. Коллектив от А до Я. 63. Сватья подле 
царя Салтана. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Лакомые заросли для топ-
тыгина. 2. Дефицит осадков. 3. Тягучая конфета. 4. 
Дежурный котельной. 5. Бремя рабочей скотины. 6. 
Брутальный красавчик. 7. Поселок близ гоголевского 
хутора. 8. Актер Мастроянни. 9. В мультфильме их сто 
и один. 14. Музыкальный стиль тинейджеров. 20. Аб-
солютная власть тирана. 21. В нее вдевают нитку. 23. 
Эстрадная певица Роксана. 24. Обезьянка - питоми-
ца Айболита. 27. Сиам на туристических картах. 28. 
Петр - генерал при Александре I. 30. Первобытная 
мадам. 32. Монета времен мушкетеров. 34. «На не-
дельку, до второго, я уеду в …». 37. Фильм Соловьева 
с В. Цоем. 40. Имя композитора Кальмана. 42. Часть 
региона. 43. Стартовая бумага в арбитраж. 45. Ива по 
склонам лощины. 46. Сыграл отца Иова в «Острове». 
47. Козырек над окном от дождя. 48. Комнатная слу-
жанка при госпоже. 50. «Причаливание» автомобиля к 
тротуару. 51. Очевидная странность. 52. Боксерский 
удар снизу. 54. Мягкий знак азбуки. 57. «Стоп» зако-
ну от президента. 58. Валентин, сценарист «Сибири-

ады». 59. Житель 
Ближнего Востока. 
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Глухое деревенское ме-
стечко под Клином с 

приютом для бездомных 
животных мы давно уже зо-
вем «Кошкин дом». У хозяй-
ки и создательницы приюта 
Светланы Васильевны жи-
вотные и даже покалечен-
ные большие птицы лечатся, 
питаются и отогревают свои 
ожесточенные людской зло-
бой сердца. Почти 150 голов 
и ртов живут в домиках и во-
льерах. И всех надо кормить. 
И как бы они ни болели (а 
лечение стоит денег и порой 

немалых!), Светлана вме-
сте со своими помощниками 
старается выходить своих 
питомцев. Животных не раз-
дают и не продают. Здесь нет 
ни грамма поиска выгоды, 
корысти - это чистая челове-
ческая благотворительность 
по отношению к братьям на-
шим меньшим.

И можно себе только 
представить, какие средства 
нужны хотя бы просто для 
того, чтобы животные не 
умерли от голода в массо-
вом порядке...

Светлана Васильевна, 
продав все, что у нее только 
было, вплоть до недвижимо-
сти, разводит руками:

- Держались мы за счет 
собственных средств долго, 
но все когда-нибудь конча-
ется. Мы с моей подругой 
и помощницей Татьяной 
живем на обычные пенсии. 
Себе во всем уже отказыва-
ем, уже и едим по очереди, 
чтобы лишний кусочек на-
шим питомцам отнести. Но 
все равно не разгуляешься. 
Спасибо тем, кто проникся 
нашим положением и, чем 
может, помогает, мы очень 
благодарны этим людям!

Но пока что ситуация та-
кова, что продавать пожи-
лым женщинам стало уже 
нечего, а приют и животных 
надо спасать. Всем миром.

- Когда их находишь, мно-
гие похожи на комки грязи, 
кусачие, злые, - говорит хо-
зяйка приюта. - Но прохо-
дит время, и они оживают, 
возвращаются к нормаль-
ной жизни. Единственное, о 
чем душа теперь в тревоге 

каждое утро, когда встаю, - 
хватит ли сил и средств всем 
дать еды и пролечить. Мне 
уже не тяжело и трудно, а 
страшно - страшно, что в 
одно утро я проснусь и пой-
му, что мне их всех нечем 
накормить. Это же будет ка-
тастрофа! Мне доброхоты 
говорят - оформляй кредит. 
Но если не смогу его выпла-
чивать? Отнимут дом, и куда 
всем нам деваться - в леса?

И я без тени сомнения 
беру у Татьяны номер сбер-
банковской карточки:

5469 4000 2590 5766.
Тем, кто любит живот-

ных и готов им помогать, 
не дав приюту погибнуть, 
не составит труда проявить 
благотворительность. К со-
жалению, мы не можем дать 
телефон и координаты при-
юта, потому что, увы, про-
верено практикой: только 
сообщи - и понесут. Понесут 
тысячами голов и хвостов. 
И Светлана примет, потому 
что отказать такой человек 
не может. А сегодня ситуа-
ция такова, что надо суметь 
прокормить хотя бы уже 
имеющихся питомцев уни-
кального приюта.

Евгений Александров
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ТЕЛЕФОНЫ 
РЕКЛАМНОГО

ОТДЕЛА:
8 (499)

975-22-50,
975-21-60,
975-20-74

21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Забудьте про отдых и развле-
чения, настало время актив-
ных действий на всех фрон-
тах. Приготовьтесь к борьбе 
не только за рабочее место, 
но и за уголок на домашнем 
диване. Четверг - хороший 
день для отдыха и релаксации 
в компании друзей. В поне-
дельник возможны финансо-
вые потери.
Благоприятные дни - 19 и 22.
Неблагоприятные дни - 20 и 21.

Ждите значительного улучше-
ния ситуации в личных отно-
шениях, а также в финансовых 
делах. Опьяненным внутренней 
свободой и успехом Стрельцам 
настало время строить амбици-
озные планы на будущее! В сре-
ду оформляйте и подписывайте 
важные документы. Избегайте 
суеты и излишней эмоциональ-
ности в субботу.
Благоприятные дни - 19 и 22.
Неблагоприятные дни - 21 и 24.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

В этот период ваши успехи 
на любовном фронте будут 
несомненными, но во из-
бежание разочарований 
будьте более разборчивы 
при завязывании новых от-
ношений. Не воспринимай-
те все буквально, следите за 
своим настроением в среду. 
Не допускайте бестактности 
в пятницу.
Благоприятные дни - 23 и 24.
Неблагоприятные дни - 18 и 20.

Тельцы могут начать прояв-
лять капризность и неуравно-
вешенность, провоцировать 
своих друзей и родных на 
конфликт, предъявляя неле-
пые требования и претензии. 
Не забывайте, что терпение 
близких людей небезгранич-
но. В выходные займитесь 
любимым делом. Вторник - от-
личное время для покупок.
Благоприятные дни - 19 и 23.
Неблагоприятные дни - 18 и 21.

Будьте осторожны, ваша 
личная собственность может 
превратиться в зону потен-
циальной напряженности. 
Кроме того, Раки могут стол-
кнуться с последствиями пло-
хого ремонта, неисправности 
оборудования и др. В выход-
ные развейтесь с друзьями. 
Во вторник ждите выгодных 
предложений.
Благоприятные дни - 23 и 24.
Неблагоприятные дни - 18 и 20.

Львы, вероятно, будут испы-
тывать перепады в настро-
ении и противоречивость 
своих намерений. Кроме 
того, избегайте откровен-
ных разговоров по душам. В 
среду не переусердствуйте 
с инициативой, ограничьте 
число поставленных целей. 
В пятницу займитесь спор-
том.
Благоприятные дни - 19 и 23.
Неблагоприятные дни - 20 и 21.

Девам придется забыть о 
своих личных потребностях. 
Если вы состоите в браке, 
убедитесь, что выступаете 
единым фронтом в решении 
насущных вопросов и тратах 
семейного бюджета. В пятни-
цу возможна романтическая 
встреча. Во вторник высока 
вероятность стать жертвой 
злого умысла.
Благоприятные дни - 19 и 20.
Неблагоприятные дни - 18 и 22.

Чем больше интересов и 
встреч будет на этой неде-
ле, тем плодотворнее пойдут 
дела у Весов. Вместе с тем 
не зацикливайтесь на чем-то 
одном, иначе будете нака-
пливать усталость. В среду 
можете рассчитывать на де-
ловые предложения. Субботу 
проведите на природе в се-
мейном кругу.
Благоприятные дни - 19 и 21.
Неблагоприятные дни - 18 и 20.

Скорпионы испытают эмо-
циональный всплеск. Как 
положительные, так и от-
рицательные события могут 
вызвать бурю эмоций, но, к 
счастью, первое на этой не-
деле более вероятно. В чет-
верг воздержитесь от неза-
планированных расходов. В 
понедельник возможны про-
волочки в делах.
Благоприятные дни - 19 и 24.
Неблагоприятные дни - 18 и 20.

Бодрость и хорошее настро-
ение в сочетании с делови-
тостью и практичным отно-
шением к жизни не позволят 
Козерогам бездействовать. 
Сейчас вы можете смело рас-
считывать на поддержку близ-
ких в любом начинании. В вы-
ходные займитесь домашними 
делами. Вторник - отличное 
время для свиданий.
Благоприятные дни - 19 и 23.
Неблагоприятные дни - 18 и 20.

Водолеи наконец приблизятся 
к успешному разрешению во-
просов, связанных с недвижи-
мостью, наследством или на-
логами. Однако удача посетит 
не всех, чрезмерно гордые и 
независимые могут остаться с 
пустыми руками. Не допускайте 
фактических ошибок в среду. 
Холостые посиделки в пятницу 
могут иметь последствия.
Благоприятные дни - 19 и 23.
Неблагоприятные дни - 18 и 21.

У Рыб могут появиться новые 
возможности для творческого 
самовыражения, но для того 
чтобы полностью раскрыть 
свои способности и таланты, 
вам придется немало порабо-
тать над собой и расширить 
круг своих знаний. Нестандарт-
ные решения хорошо сработа-
ют в среду. Будьте вниматель-
ны, не опаздывайте в пятницу.
Благоприятные дни - 19 и 22.
Неблагоприятные дни - 20 и 21.

ПРОГНОЗ

22 июля - секстиль Венеры и Юпитера: удачный 
день, чтобы сказать нужные слова в нужное 
время, не скупитесь на похвалы родным и 
коллегам. 24 июля - оппозиция Венеры и 
Нептуна: повышенная эмоциональность 
и самообман могут омрачить романтиче-
ские отношения. Кроме того, будет остро 
ощутима потребность в сочувствии.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

18 - 24 
ИЮЛЯ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Заваруха. 7. Бабочка. 10. Крупица. 11. Колодки. 12. Рига. 13. Альпа-
ка. 15. Ася. 16. Тыл. 17. Лежанка. 18. Капа. 19. Азарова. 22. Археолог. 25. Усы. 26. Реактив. 
29. Гаага. 31. Кювет. 33. Бистро. 35. Руан. 36. Есаул. 38. Гейм. 39. Пиноккио. 41. Мрак. 42. 
Зазнайка. 44. Паваротти. 47. Координата. 49. НЛО. 50. Галстук. 53. Бисмарк. 55. Пастила. 
56. Награда. 60. Джакузи. 61. Холодок. 62. Нирвана. 63. Антрекот. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Заплатка. 2. Ветряк. 3. Утрата. 4. Акваланг. 5. Лунь. 6. Чита. 7. Бака-
лавр. 8. Оковалок. 9. Алибасов. 14. Пир. 20. Агузарова. 21. Одышка. 23. Хадсон. 24. Лего. 
27. Артемон. 28. Таратайка. 30. Автомат. 32. Юнг. 34. Ректорат. 37. Лама. 40. Ирга. 42. За-
очник. 43. Зад. 45. Вол. 46. Индус. 47. Кочка. 48. Авантюрист. 50. Господин. 51. Салтыков. 
52. Кабаниха. 54. Мор. 57. Галс. 58. «Аида». 59. Арка.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №29 (1281)

  
Тетушка с полными 

сумками в обеих руках 
заходит в автобус.

Все мужики сидят и 
смотрят в окно.

Тетушка: «Вижу жин-
тыльменов нет!»

М у ж с к о й  г о л о с : 
«Джентльмены есть, 
местоф нету».

  
- Тетя, а ты, что, сама 

есть не умеешь?
- Почему ты так ре-

шил, Вовочка?
- А папа накануне 

твоего приезда сказал: 
«Опять твою тетку це-
лую неделю кормить!»

   
- Ты замужем?
- Конечно!

- Ну и как?
- Как в детстве: до-

поздна не гуляй, с чу-
жими дядьками не об-
щайся...

   
Едут две блондинки. 

Неожиданно машина 
глохнет.

- Бензин кончился?
- Ты че? Только что 

полную канистру в ба-
гажник положили. 

    
Встречаются два ал-

коголика, и один дру-
гому говорит:

- Я тут недавно у врача-
нарколога был, так вот он 
мне сказал, что действи-
тельно вредно пропускать 
рюмочку перед едой.

- Ну, конечно, раз 
пропустишь, два пропу-

стишь, а потом и вовсе 
пить бросишь...

   
- А ты куда отдыхать 

поедешь?
- Да я летать боюсь...
- Так ты выпей...
- Я когда выпью, мне 

и тут хорошо...

   
- Алло, это МЧС?
- Да, что случилось?
- У меня муж застрял 

в холодильнике, выта-
щите его оттуда, пока 
он там все не сожрал.

    
Накануне серебряной 

свадьбы.
- Как отметим этот 

день, милый?
- Лучше всего минутой 

молчания.



УКРОТИТЬ ВОЗРАСТ: 
КОГДА ВРЕМЯ НЕ ВЛАСТНО НАД ВАМИ

Что это за слова такие, если 
тебе нет еще 80–90 лет? Отку-
да это все? Почему нас к это-
му приучили? Неужели это 
заложено самой природой? 
Неужели даже эти цифры вы-
глядят такими невероятными 
для обычного человека? Хотя 
известные врачи, да и наука 
сама по себе говорят о гораз-
до более высоком пороге че-
ловеческой жизни. Что же мы 
делаем не так? Возможно, мы 
что-то потеряли в этой жизни 
и не можем найти? Факторов 
на самом деле множество. Се-
годня мы поделимся с вами од-
ним из немногих, но, пожалуй, 
самым важным. Этот фактор 
сможет изменить вашу жизнь, 
отодвинуть старость на дол-
гие годы, чтобы вы попроща-
лись со многими болезнями. 
Вы думаете, мы нашли источ-
ник молодости? К сожалению, 
пока нет. Есть источник, кото-
рый создала сама природа и 
который она хранит для вас. 
Все, что вам нужно, – это про-
сто вспомнить о нем и при-
коснуться к нему. И вот тогда 
ваша жизнь преобразится!

ЧТО МЫ ЕДИМ?
авайте для начала вспом-
ним, отчего мы стареем, бо-
леем и уходим в мир иной 

раньше положенного времени. 
Кто-то скажет «судьба», кто-то – 
«так на роду написано». Ну а кто-
то, кто не привык опускать руки и 
плыть по течению, все-таки доко-
пается до самой причины. А суть 
ее в том, что, несмотря на обиль-
ное питание в XXI веке, наш орга-
низм страдает от недостатка ви-
таминов и минеральных веществ. 
Кроме того, он еще и закисляется 
от нашей традиционной пищи. 

Ни для кого не секрет, что для 
большинства из нас есть мясо, 
рыбу, колбасу, яйца, хлеб, сахар 
и прочие сладости – это нормаль-
но. Ведь они такие вкусные! Но, 
к сожалению, все эти продукты 
являются кислотообразующими. 
А что делает наш организм? Ведь 
его среды должны быть слабо-
щелочными (кроме желудочного 
сока). Да нет у него никакого дру-
гого выхода,  кроме как включить 
аварийную систему и тратить 
свои ресурсы на борьбу с этой 
кислотой. И он это сделает, но ка-
кой ценой? Цену вы можете уви-
деть в зеркале:  ранние морщины, 
рыхлая кожа нездорового цвета. 
Вы можете увидеть цену в своем 
больничном диагнозе. О более 
мрачном итоге говорить не будем. 

ПРИЧИНА РАКА
Почему же так важно избегать 

излишнего закисления? При от-
клонении от нормы в чуть более 
кислую сторону даже на 0,2 рН 
кислорода в организм поступает 
в несколько раз меньше! Наши 
клетки начинают голодать и ра-
ботают совсем непродуктивно. 
А мы чувствуем вялость и уста-
лость. Но это не самое печальное. 

А теперь давайте вспомним о 
таком ученом, лауреате Нобелев-
ской премии, как Отто Варбург, ко-
торый всю свою жизнь посвятил 
изучению причин возникновения 
рака. Этот выдающийся биолог 
ХХ века обнаружил, что перво-
причиной рака является изме-
ненная кислотность в организме. 
Это значит, что уровень «кислой» 
среды, в частности уровень pH 
организма, НИЖЕ НОРМЫ в 7,365.

По результатам проведенных 
исследований доктор Варбург 
сделал вывод, что при более низ-
ком уровне pH (ниже 6,0) наблю-
дается образование молочной 
кислоты и повышается концен-
трация CO2. Это, в свою очередь, 

влечет за собой активизацию и 
рост раковых клеток. Скажите, 
вам это надо?

УДИВИТЕЛЬНЫЙ ДАР 
ПРИРОДЫ

Так что же нам нужно сделать, 
чтобы продлить свою молодость, 
избавиться от болячек и жить дол-
го и счастливо? Что нужно, чтобы 
радоваться полноценной жизни, 
играя с детьми и внуками, насла-
ждаясь природой и погодой, а не 
проводить ее в очередях поли-
клиники? Про ЗОЖ мы здесь гово-
рить не будем, это и так понятно. 
Сегодня мы расскажем об уди-
вительном даре самой природы, 
который может повернуть вспять 
возрастные изменения, отменить 
сотни коварных диагнозов и на-
полнить вас могучей энергией!

Сегодня речь пойдет о пшенице. 
Но не о той пшенице, которую че-
ловечество очистило от оболочки, 
извлекло крахмал и превратило 
в муку, тем самым отобрав у нее 
все ценное и превратив в пло-
хо перевариваемый продукт.  И 
даже не о пророщенной пшенице, 
которая тоже как великий вра-
чеватель избавляет от многих 
недугов. Мы поговорим о РОСТ-
КАХ ПШЕНИЦЫ, которые содер-
жат максимум полезных для че-
ловека веществ. Не пугайтесь, 
вам не придется выращивать 
пшеницу самому, это уже сдела-
ли за вас и для вас, упаковав в 
удобную форму. Но это именно 
ростки пшеницы, можете ки-
нуть их в стакан с водой и уви-
дите, как они снова  расправятся.

 НАТУРАЛЬНАЯ ЭНЕРГИЯ
Чем же уникальны ростки пше-

ницы и почему они являются од-
ним из лидеров в оздоровлении 
человека? Первое и самое глав-
ное – это натуральный продукт, 
который не подвергался никакой 
химической и термической обра-
ботке. Поверьте, это очень важно! 
Ведь только натуральные мине-
ралы и витамины могут усваи-
ваться человеческим организмом. 

Допустим, если что-то сварить 
или пожарить, то многие витами-
ны просто разрушатся, а минера-
лы перейдут в неорганическую 
форму и практически не усвоят-
ся организмом. А ведь витамины 
и минералы нам нужны! И мы 
имеем то, о чем написано в самом 
начале: мы едим, а клетки орга-
низма голодают! Да, это может 
продолжатся долго. Но не пора 
ли дать им энергии?! Не пора ли 
наполнить себя настоящей, бью-
щей через край энергией? Хочет-
ся еще раз сказать, что ростки – 
это исключительно натуральный 
продукт. Они созданы для вас са-
мой матушкой-природой. Ростки 
имеют прекрасный минеральный 
и витаминный состав, по кото-
рому так скучают ваши клетки!

Уважаемый читатель, вспом-

ни, ведь ты это видел много раз. 
Даже самые настоящие хищники, 
псовые и кошачьи, едят траву… и 
особенно, когда им плохо и нуж-
но исцеление. Это факт! Это не их 
видовое питание, но они так по-
лучают питательные вещества.
А вот мы далеко не хищники и 
что, бежим в аптеку? Скажите, 
неужели мы глупее животных?

ЧТО ДАЮТ НАМ 
РОСТКИ ПШЕНИЦЫ?

•Кальций регулирует сердечную 
деятельность, свертываемость 
крови и общий баланс минераль-
ных веществ в организме.
•Магний  принимает участие в 
деятельности нервной системы, 
обменных процессах, работе 
мышечной ткани, усиливает им-
мунитет. А при дефиците маг-
ния появляются раздражитель-
ность, депрессия и повышается 
давление.
•Соли калия нормализуют рабо-
ту сердечно-сосудистой системы, 
регулируют водный баланс, об-
ладают мочегонным эффектом.
•Железо участвует в кровет-
ворении и окислительных про-
цессах.
•Медь участвует в синтезе крас-
ных кровяных телец, поддержи-
вает функцию гипофиза и щи-
товидной железы.
•Цинк защищает печень от 
повреждения отравляющими 
веществами и ожирения, под-
держивает иммунитет и кислот-
но-щелочной баланс, участвует 
в работе сердца, мозга, половой 
системы мужчин и женщин.
•Марганец поддерживает им-
мунитет и замедляет процесс 
старения.
•Селен обеспечивает нормаль-
ную работу щитовидной желе-
зы и баланс гормонов.
•Йод играет важную роль в ра-
боте нервной системы и выра-
ботке энергии организмом, уча-
ствует в образовании гормонов 
щитовидной железы.

И это только макро- и микро-
элементы, а еще ростки дадут  
вам целую гору НАТУРАЛЬНЫХ 
витаминов и аминокислот! Не-
удивительно, что с ростками от-
ступают грозные заболевания, 
а организм омолаживается! Все 
потому, что вы перестаете за-
кисляться, а клетки наконец-то 
начинают получать столь необ-
ходимый для жизни кислород. 
Более того, они еще получают 
натуральные и природные мине-
ралы, витамины и аминокисло-
ты, созданные самой природой! 

ЭТО ЕЩЕ НЕ ВСЕ!
Существует мнение, что наши 

болезни начинаются именно в 
кишечнике. И это вполне даже 
вероятно. Ни для кого не секрет, 
что в нашем кишечнике суще-

ствует дружественная нам ми-
крофлора, которую необходимо 
правильно кормить. Для этого 
нужна клетчатка, а скажите, мно-
го ли вы едите сырых овощей, 
свежей зелени и фруктов? Летом 
это делать, конечно же, проще, 
чем в холодное время года. Но 
ростки пшеницы могут быть с 
вами круглый год и кормить вашу 
хорошую, дружественную ми-
крофлору отборной клетчаткой. 
И в таком случае кишечник начи-
нает прекрасно работать. Исче-
зают мучительные запоры, появ-
ляется небывалая легкость, даже 
цвет лица и тот меняется! Кроме 
всего прочего, это будет отлич-
ным подспорьем для вас, если 
вы решили распрощаться с не-
навистными килограммами лиш-
него веса. Ведь когда вы прини-
маете ростки пшеницы, запивая 
их водой, они разбухают уже в 
желудке, заполняя его простран-
ство. В таком случае вам потре-
буется гораздо меньше еды, что-
бы наесться. Чудесно, не правда 
ли? Есть уже не хочется, а вы не 
только получили питательные 
вещества, столь необходимые 
организму, но еще и похудели!

ПОЛЕЗНЫЕ СВОЙСТВА 
РОСТКОВ ПШЕНИЦЫ:

•улучшают работу органов
желудочно-кишечного тракта;
•выводят лишний холестерин;
•способствуют
нормализации давления;
•устраняют кислородное
голодание;
•помогают убрать лишние
килограммы;
•положительно влияют на
работу щитовидной железы;
•насыщают организм витамина-
ми, макро- и микроэлементами;
•способствуют лечению
глазных патологий и улучшают
зрение;
•повышают иммунитет;
•укрепляют стенки сосудов;
•нормализуют уровень
сахара в крови;
•способствуют улучшению
памяти и мышления;
•укрепляют волосяные
луковицы, ногти;
•нормализуют
менструальный цикл;
•помогают в лечении
кожных заболеваний.

ВСЕМ, КТО ЛЮБИТ ЖИЗНЬ!
Так кому же полезно употреб-

лять ростки пшеницы? Тем, кто не 
хочет стареть раньше времени! 
Тем, кто понимает всю суть закис-

СТАРОСТЬ! ВОЗРАСТ!
БОЛЕЗНИ!

ления организма и его послед-
ствий (вспомните исследования 
Отто Варбурга). Тем, кто борется с 
лишним весом. Тем, кто уже устал 
от хронических заболеваний. 
Тем, кто понимает, что организму 
полезны только натуральные ви-
тамины и минералы. А если крат-
ко, то всем, кто любит ЖИЗНЬ! 

Пожалуйста, не откладывайте 
свою жизнь на завтра! Природа 
уже позаботилась о вас! У нее 
есть ответы на любые вопросы. 
Вам нужно только услышать ее 
голос и протянуть к ней руку. 
И тогда вы поймете и осознае-
те, какая великая и целительная 
сила сокрыта в ней! Эта мощь не 
снилась никакому даже самому 
титулованному эскулапу! Ваше 
здоровье – это сила и мощь при-
роды. Наполните себя этой чу-
десной силой! И тогда ваши не-
дуги исчезнут сами собой. 
Крепкого вам здоровья и долгих 

лет  СЧАСТЛИВОЙ ЖИЗНИ!!!

Доставка «Почтой России» или курьером
«до двери». Оплата при получении.

Стоимость доставки уточняйте у оператора.
ИП Епифанова Татьяна Владимировна, ОГРНИП 306 730 
205 900 051. Рег. уд. №ФСР 2010/06689. Реклама. 18+. 

8-800-777-83-09

433507, г. Димитровград, а/я 73,
заказ Ж-16

по бесплатному телефону
федеральной линии

Консультация специалиста 
БЕСПЛАТНО

«Решила попробовать ростки пшеницы после просмотра одной из 
передач Елены Малышевой. Пью ростки 3 недели. Они действитель-
но помогают моим клеткам обновляться, а мне оставаться всегда 

здоровой и энергичной. Стала легко просыпаться по утрам и до самого ве-
чера ощущаю себя бодрой. Перестали слоиться ногти, больше не выпада-
ют волосы, а на лице исчезли мимические морщинки!»

Ирина Бесполова, 47 лет, учитель истории, г. Санкт-Петербург

«Лишний вес аукнулся гипертонией и больными суставами. При-
шлось резко менять и образ жизни, и питание. Ростки здорово выру-
чили! За 7 месяцев удалось скинуть 19 кило только за счет питания! 

Теперь специалисты мне разрешили и занятия спортом!»
Людмила Никишина, 53 года, домохозяйка, г. Дмитров

«Здравствуйте! Благодарю компанию «Продвижение» за своевремен-
ную полезную информацию. Пробовал выращивать ростки пшеницы 
дома. Результат огорчил: на ростках появлялась какая-то плесень, 

а сами они были блеклыми. Заказал в сухом виде пробную партию почтой. 
Поразительный эффект почувствовал в первую же неделю. Нормализова-
лось давление, появились силы, перестали мучить запоры, поднялось на-
строение. Весь день не чувствую усталость. Рекомендую всем своим дру-
зьям теперь эти чудо-ростки».

Алексей Федорчук, 69 лет, с. Горная Пролейка

ОКТЯБРЬСКИЙ         23 ИЮЛЯ

УФА                               24 ИЮЛЯ

ОРЕНБУРГ                  26 ИЮЛЯ

СТЕРЛИТАМАК         25 ИЮЛЯ

Аптека со склада,                    09:00-10:0034-й микрорайон, 8а 

Аптека «ФАРМАИМПЕКС»,   09:00-10:00ул. Степана Кувыкина, 20

Аптека «ЭКОНА»,
ул. Менделеева, 207               11:00-12:00

Аптека «ФАРМАИМПЕКС»,   13:00-14:00ул. Мушникова, 13

Бережная аптека,                        09:00-10:00ул. Победы, 119
Аптека «ЭКОНА»,                       11:00-12:00пр-т Дзержинского, 18
Бережная аптека,                    13:00-14:00пр. Б. Коростелевых, 47 

Аптека от склада,                    09:00-10:00ул. Худайбердина, 67

Приглашаем вас на выставку-
продажу медтехники для дома
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